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O frio chegou e essa é à hora de nos unir-
mos para aquecermos as pessoas que precisam. 
Faltando menos de um mês para o inverno e 
com as mudanças bruscas na temperatura nos 
últimos dias, a Prefeitura de Buritizeiro realiza 
até o dia 31, a Campanha do Agasalho, “Doe 
Calor e Receba Amor”, com o objetivo de arre-
cadar roupas e cobertores. 

A Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) vive um momento histórico. On-
tem (24), a instituição comemorou 60 anos de 
anos de implantação do ensino superior no 
Norte de Minas. A Unimontes resulta da trans-
formação da Fundação Norte Mineira de Ensi-
no Superior (FUNM), criada por meio da Lei 
Estadual 2.615, de 24 de maio de 1962. Para 
celebrar a data, a Universidade promove e par-
ticipa de uma série de solenidades.

Abrindo o circuito das tradicionais festas juninas, após dois anos sem a celebração, a 11ª Subseção OAB/MG - Montes Claros 
promove, a partir das 21h do próximo dia 4 de junho (sábado), o aguardado, com shows, comidas típicas e quadrilha, e vocês 
são nossos convidados.

Semana Nacional da 
Conciliação Trabalhista 
segue até sexta-feira
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Prefeitura de Buritizeiro 
lança campanha do 
agasalho 2022

Subseção OAB/MG - Montes Claros 
realiza no sábado Forró da OAB

DIVULGAÇÃO

Ao completar 60 anos, 
Unimontes foca no 
desenvolvimento 
regional 

POLÍTICA 4

Pirapora é a única cidade do Norte de Minas contem-
plada na primeira etapa do projeto de implantação ou 
ampliação de coleta seletiva realizado pela Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentá-
vel (Semad). O projeto será executado por municípios 
e consórcios públicos intermunicipais de Minas Gerais 
e visa estimular e fortalecer a coleta seletiva no estado, 
fundamental para a gestão adequada de resíduos sólidos 
urbanos.

REGIONAL 5

REGIONAL 9

GUILHERME BERGAMINI 

Os deputados da Comissão dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência da ALMG aprovaram nesta 
terça-feira (24/5/22) parecer favorável de 1º turno 
ao Projeto de Lei (PL) 1.187/19. A proposição, de 
autoria do deputado Professor Wendel Mesquita 
(Solidariedade), autoriza o Poder Executivo a criar 
o Banco Estadual de Órteses, Próteses e Meios Au-
xiliares de Locomoção para atendimento às pessoas 
com deficiência física.

Banco de próteses para pessoas de baixa renda 
avança na ALMG

POLÍTICA 4

SAMU/ DIVULGAÇÃO

Instituições se unirão, mais uma vez, para chamar a aten-
ção da população para o alto índice de mortos e feridos em 
acidentes de trânsito em alusão à Campanha Maio Amarelo. O 
SAMU Macro Norte, Corpo de Bombeiros, Exército e Guarda 
Municipal realizarão uma simulação realística, no dia 26 de 
maio, às 9 horas.

Instituições se unem para 
chamar a atenção da 
população para alto número 
de acidentes
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O mercado imobiliário já mi-
grou para o ambiente virtual há 
algum tempo. Mas, diferentemente 
da realização de operações de com-
pra e venda de imóveis físicos fei-
tas pela internet, atualmente esse 
setor ganhou uma nova camada 
de oportunidades com o advento 
do metaverso. Nesse ambiente, as 
propriedades digitais podem ser 
negociadas de uma maneira muito 
parecida que uma casa ou um ter-
reno físico é comercializado hoje. 
Dessa forma, você pode adquirir 
ou desenvolver um terreno digital, 
monetizando-o e, eventualmente, 
vendendo-o com lucro.

Temos observado uma movi-
mentação crescente de empresas 
comprando terrenos em platafor-
mas de mundos virtuais por meio 
de operações que usam certifica-
dos digitais de propriedade (co-
nhecidos pela sigla NFT) e crip-
tomoedas. Essas movimentações, 
segundo o DappRadar -- site que 
rastreia NFT e vendas de terrenos 
virtuais --, registraram um volume 
de negociação de 330 milhões de 
dólares no quarto trimestre do ano 
passado. E, com certeza, o anúncio 
feito pelo fundador do Facebook, 
Mark Zuckerberg, da mudança de 

nome desta empresa para Meta, 
junto com a intenção dele de tor-
nar-se dono de uma companhia 
dentro do metaverso, foi signifi-
cante para intensificar esse movi-
mento. Desde então, diversos seto-
res -- especialmente o imobiliário e 
o varejo -- parecem ter entrado em 
um vórtice em torno dos potenciais 
desdobramentos deste conceito do 
qual ainda sabemos pouco.

Um estudo da CoinMarketcap, 
por exemplo, estima que o me-
taverso pode chegar a um trilhão 
de dólares em valor de mercado 
em até três anos, considerando 
a indústria de modo amplo. Em 
comparação, o mundo dos jogos 
eletrônicos, que engloba a maior 
parte das aplicações de metaverso 
atuais, está projetada para alcançar 
400 bilhões de dólares no mesmo 
período.

Se, para os nativos digitais, a 
compra desses espaços é algo per-
feitamente compreensível, outros 
ainda se perguntam qual é o sentido 
de comprar um espaço digital onde 
não se pode morar. Para começar a 
compreender como funciona o mer-
cado imobiliário no metaverso, de-
vemos saber como esses imóveis são 
transformados em NFTs e como o 

proprietário passa a ter uma espécie 
de “escritura” criptografada. Ou seja, 
o valor de um imóvel no metaverso 
está na autenticidade digitalmente 
reconhecida através deste certifica-
do digital, somado aos fatores como 
popularidade e raridade do ativo.

Se, por um lado, uma casa é feita 
de tijolos e argamassa, no contexto 
virtual, é realizada a compra de um 
código registrado em um token. 
Assim, a diferença está na interface 
de negociação e na experiência do 
comprador. Um exemplo para ilus-
trar esta nova experiência é analisar 
o retrato de Adele Bloch-Bauer I, do 
pintor austríaco Gustav Klimt, ava-
liado em 135 milhões de dólares e 
exposto permanentemente na Neue 
Galerie, em Nova Iorque. O empre-
sário estadunidense Ronald Lau-
der comprou a pintura, no entan-
to, ele não pode retirar o quadro 
da galeria ou admirá-lo de forma 
privada em casa. Embora a obra 
comprada não possa ser manuse-
ada, trata-se de um investimento 
pela exclusividade de possuí-la.

No que diz respeito ao metaver-
so, existem diversas plataformas 
onde se pode interagir e que co-
locam imóveis digitais à venda em 
uma espécie de shopping virtual 

(marketplace). Na prática, a maio-
ria delas agrega informações sobre 
localização no mapa do metaverso 
e os preços dos ativos. Além de 
atribuições de valor, plataformas 
como The Sandbox, Decentraland 
e SuperWorld saíram na frente 
nesse novo horizonte de venda de 
imóveis e estão negociando espa-
ços virtuais por milhares de dóla-
res, sendo as mais procuradas por 
marcas para fincarem bandeiras no 
metaverso.

Como as cifras impressionam, 
esse tema está em evidência. E 
onde isso vai dar, afinal? Ninguém 
sabe ainda. No futuro, tudo pode 
resultar em um novo estouro de 
uma bolha de expectativas exage-
radas ou numa nova sociedade pa-
ralela a nossa, totalmente digital. 
Por isso, muitos defendem que o 
valor desses imóveis virtuais, na 
verdade, está no potencial publici-
tário que esses espaços têm.

É importante destacar, também, 
que sob a perspectiva de tecnologia, 
ainda há muito a evoluir para se che-
gar no estado da arte do metaverso. 
Hoje, estão nascendo os blocos que 
fundamentarão o desenvolvimento 
deste novo universo. Vamos conti-
nuar construindo.

A apenas seis meses das eleições, 
a população brasileira ainda não ou-
viu dos pré-candidatos à Presidência 
da República e ao governo dos esta-
dos, alguns em busca da reeleição, 
propostas claras sobre plano de 
governo ou plano de metas econô-
micas, sociais, infraestruturais e am-
bientais. É preocupante, porque não 
se concebe a possibilidade de reto-
mada do crescimento do País sem 
planejamento e os postulantes aos 
mais importantes cargos da nação 
parecem não se importar com isso.

As propostas até agora levadas ao 
conhecimento do eleitor são todas 
genéricas, superficiais. Estão muito 
longe de enfrentar os grandes desa-

fios nacionais. Muito grave diante do 
cenário econômico nada animador 
desenhado para 2023, já prejudicado 
pela realidade atual. O crescimento 
econômico em 2022 será inferior a 
0,65%, menor também que a taxa de 
crescimento da população brasileira. 
A inflação anual passa dos 10%, casti-
gando o bolso dos cidadãos.

O déficit público efetivo fechará 
o ano em mais de R$ 700 bilhões e 
a previsão é de que os juros dos ser-
viços das dívidas ultrapassem R$ 850 
bilhões. A dívida pública bruta chega 
a R$ 8 trilhões, correspondendo a 
inacreditáveis 88 a 91% do Produto 
Interno Bruto (PIB). A taxa de juros 
Selic, atualmente de 12,75%, deve 

subir para 13,5 ou 14% até o fim de 
2022.

Não bastasse tal quadro, o País 
ainda convive com corrupção gigan-
tesca, que corresponde anualmente 
de 1,35 a 2,35% do PIB (de R$ 130 
a R$ 220 bilhões/ano). Além disso, 
paga um custo altíssimo com o fun-
cionalismo público: R$ 1,16 trilhão/
ano, apesar de não haver excesso 
de servidores e de remunerar pes-
simamente os professores, os pro-
fissionais da saúde e os policiais. 
Essa despesa corresponde a 13,4% 
do PIB, muito mais do que a média 
dos 37 países membros da OCDE, 
de 9,8% do PIB com funcionalismo. 
A diferença corresponde a 2,5 vezes 

o custo anual do Sistema Único de 
Saúde (SUS), comparativo suficiente 
dar a dimensão do problema.

A decadência econômica do Bra-
sil é uma triste realidade e se agrava 
ao longo do tempo. A taxa média 
anual de crescimento do PIB, que 
foi de 8,06% no final dos anos 1950, 
com Juscelino Kubitschek, caiu para 
6,39% nas três décadas seguintes, e 
despencou para 2,05% no período 
de 1989 a 2021, com o País já sob 
nova Constituição. O crescimento 
teve pior desempenho ainda nos 
últimos 11 anos, com média anual 
de 0,59%, sofrendo nova redução 
(0,57%) neste quadriênio (2019-
2022).

A pandemia de Covid-19 e seu impacto econômico estimularam 
Ben Bernanke ex-presidente do FED, a escrever um livro, o “21st Cen-
tury Monetary Policy: The Federal Reserve From the Great Inflation to 
covid-19” (Política monetária do século 21: o Federal Reserve da gran-
de inflação à covid-19, em tradução livre), lançado em 17 de maio. 
Em seu livro, ele sugere a possibilidade de os Estados Unidos estarem 
passando por um período de “estagflação”, uma palavra que, segundo 
Bernanke, foi inventada na década de 1970. Segundo ele, “mesmo em 
um cenário benigno, devemos ter uma economia em desaceleração. E 
a inflação ainda está muito alta, mas caindo. Portanto, deve haver um 
período no próximo ano ou em dois anos em que o crescimento será 
baixo, o desemprego estará pelo menos um pouco alto e a inflação 
ainda estará alta. Então você pode chamar isso de estagflação.

EM BUSCA DE MAIS UM MANDATO

O presidente da Assembleia Legislativa, deputado Agostinho Pa-
trus, já comunicou a seus principais aliados que não será mais vice 
na chapa do PSD na disputa ao governo de Minas. Patrus disse que 
pretende disputar mais uma vez um mandato de deputado estadual. 
A vaga de vice deve ser ocupada pelo deputado André Quintão, do PT. 
O deputado Reginaldo Lopes também está fora da chapa majoritária. 

OBRAS INACABADAS

Entre 2012 e 2021, foram investidos 9,32 bilhões de reais em 
6.932 empreendimentos que hoje estão parados ou inacabados, de 
acordo com a Confederação Nacional de Municípios (CNM), entidade 
presidida por Paulo Ziulkoski. De acordo com a CNM, as paralisações 
envolvem cifras bilionárias. Entre 2012 e 2021, foram investidos 9,32 
bilhões de reais em 6.932 empreendimentos que hoje estão parados 
ou inacabados. São centenas de escolas, creches, casas populares, 
unidades de saúde e outros projetos que ainda não foram concluí-
dos. São consideradas paralisadas as obras que não avançaram nos 
últimos 180 dias. A região Nordeste é a que mais encontra esse tipo 
de problema, com 52,6% dos registros, segundo o levantamento. Em 
seguida, vêm o Norte (17,7%), o Sudeste (14,6%), o Sul (7,9%) e o 
Centro-Oeste (7,1%). A maioria das obras inacabadas estão em peque-
nos municípios.

DORIA SE REÚNE COM CÚPULA DO PSDB
 PARA DEFINIR SOBRE A TERCEIRA VIA

O ex-governador de São Paulo João Doria, pré-candidato do PSDB 
à presidência, vai receber amanhã, em São Paulo, a cúpula tucana 
para debater a sucessão presidencial e a definição do candidato da 
terceira via. Inicialmente, o PSDB tinha marcado a reunião para a úl-
tima quarta-feira, em Brasília. Mas Doria avisou que, por razões de 
agenda em São Paulo e em Goiânia, não iria conseguir se deslocar 
para a capital federal. Doria disse que nas pesquisas ele está na frente 
de Simone Tebet e pondera que “verdade que estamos todos lá em-
baixo, mas estou na frente dela em todos os quesitos. Inclusive, na 
rejeição, que tem que ser olhada proporcionalmente ao conhecimen-
to dos candidatos. E a minha rejeição é menor do que a da Simone”.

DEMOCRACIA E RESPEITO AO JUDICIÁRIO

Em mais uma manifestação a favor da democracia, o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco afirmou ontem que o compromisso com a 
democracia não se faz “sem o absoluto respeito ao Poder Judiciário”. 
Essa foi mais uma reação aos ataques do presidente Jair Bolsonaro aos 
integrantes do Supremo Tribunal Federal e do Tribunal Superior Elei-
toral. Essa semana, Bolsonaro ingressou com pedidos de investigação 
do ministro do STF Alexandre de Moraes por abuso de autoridade. 
Toffoli negou o pedido, mas Bolsonaro recorreu à Procuradoria-Geral 
da República. Uma forma de se colocar como vítima de para desesta-
bilizar o ministro Alexandre de Moraes. Ele presidirá as eleições desse 
ano e por isso é o alvo preferido do presidente Jair Bolsonaro. 

BOLSONARO DEVE VOLTAR A MINAS NESTA SEMANA

O presidente Jair Bolsonaro é aguardado em Minas Gerais na 
quinta-feira. Ele deve ir à Coronel Fabriciano e, possivelmente, à Belo 
Horizonte. A previsão é a de que ele entregue 500 unidades habi-
tacionais no Vale do Aço. Também não está descartada a passagem 
de Bolsonaro por Belo Horizonte para alguns encontros políticos. 
Mesmo que não esteja oficialmente em campanha pela reeleição, Bol-
sonaro tem viajado e se feito presente, principalmente nos estados 
onde o seu principal adversário, o ex-presidente Lula, tem passado. 
A agenda de Bolsonaro em Minas ainda depende de confirmação do 
Palácio do Planalto.

Inovação na USP – inovação?

A fuga da guerra na 
busca cidadã (parte 2)

RONALDO DE BREYNE SALVAGNI
PROFESSOR DA ESCOLA POLITÉCNICA DA USP

BEATRIZ BRANDÃO
PÓS-DOUTORANDA DA FACULDADE DE FILOSOFIA, LETRAS E 

CIÊNCIAS HUMANAS (FFLCH) DA USP

O fluxo de imigrantes forçados 
na guerra atual, o congolês Moïse e 
sua família, assim como os Talibés na 
África, são considerados corpos-fron-
teiras, questionados por carregarem 
neles mesmos narrativas de tensão 
geopolíticas. São corporalidades que 
representam o conflito, antes mes-
mo do reconhecimento da vida. Não 
são somente os sujeitos que se des-
locaram, deslocam-se os lugares com 

eles. A exclusão do corpo estrangei-
ro remete ao que a filósofa Hannah 
Arendt já nos dizia: a política da raça 
é a política da morte, amparada por 
um nacionalismo no argumento de 
proteção aos corpos.

Esses fatos nos colocam em evi-
dência apenas os vínculos frágeis 
que temos em nossa sociabilidade 
com imigrantes, nos possibilita 
pensar sobre corpos-fronteira, vidas 

matáveis e também nas vidas chorá-
veis, aquelas em que seu abandono 
são – ou não – causas de comoção. 
A filósofa Judith Butler nos escreve 
sobre as vidas “dignas” de ser chora-
das ao se questionar, “de quem são 
as vidas consideradas choráveis em 
nosso mundo público?”.

O que o choro, gerado pela revol-
ta da violenta partida de Moïse Kaba-
gambe ou os inúmeros ucranianos 

que cruzam seu território, revela so-
bre de que modo como nos relacio-
namos com essas vidas? Como disse 
o escritor afegão Atiq Rahimi, “o 
exílio não se escreve, ele se vive”. A 
família congolesa decidiu viver essa 
retirada, buscando amparo ao se exi-
lar, encontrando o fim do exílio no 
próprio exílio. Cabe-nos questionar 
quem são os estabelecidos e os out-
siders nos discursos de resistência.

Uma excelente iniciativa da USP 
foi a recente ênfase na Inovação, 
com a criação de uma Pró-Reitoria 
adjunta focada nessa área, junto à 
Pró-Reitoria de Pesquisa. Esta ação 
mostra uma USP moderna e atuan-
te, comprometida com o desenvol-
vimento da comunidade. Entretan-
to, isso está convivendo com uma 
forte contradição interna, na área 
do Ensino.Por um lado, na atual 
situação de saída da pandemia, a 
Pró-Reitoria de Pós-Graduação per-
mitiu que as aulas voltassem a ser 
presenciais ou continuassem on-
-line, de acordo com o critério de 
cada professor, permitindo a incor-
poração das inovações alcançada 
durante a pandemia e de forma co-
erente com a proposta de Inovação 
da USP.

Porém, por outro lado, na Gra-
duação, a decisão foi o contrário: 
foi exigido o retorno imediato de 
todas as disciplinas ao formato pre-
sencial, sendo proibida a realização 

de quaisquer aulas on-line. Uma 
das razões mencionadas é a não 
aceitação de “experimentações” na 
Graduação. Ora, a experimentação 
é a base da inovação (e da Ciência), 
sem a qual não há avanço. E essas 
“experimentações” já foram feitas 
durante o período da pandemia, 
de modo que agora já temos resul-
tados concretos, aqueles positivos 
prontos para serem aplicados nas 
aulas. No entanto, isso tudo foi 
proibido.

Aulas presenciais não são ne-
cessariamente boas. Todos nós que 
fizemos curso superior na USP, ou 
em qualquer outra instituição, tive-
mos aulas presenciais e professores 
muito bons, e também tivemos au-
las presenciais e professores muito 
ruins. Durante a pandemia, com 
as aulas on-line, nós, professores, 
tivemos que mudar nossas aulas, 
aprender muita coisa, usar novos 
recursos e estratégias de aprendiza-
do, e muitos obtivemos resultados 

muito bons, inclusive melhores do 
que com aulas presenciais. Tivemos 
alunos de outras cidades, outros Es-
tados e até do exterior participando 
das aulas, expandindo a presença 
da USP no cenário nacional e in-
ternacional. Entretanto, todo esse 
avanço está sendo agora descartado 
pela Pró-Reitoria de Graduação da 
USP.

É claro que o contato pessoal e 
direto entre os alunos e com seus 
professores é importante. Mas será 
razoável usar isso como pretexto 
para tornar o formato presencial 
obrigatório em todas as aulas? A 
Universidade pode (e deve) pro-
porcionar esse contato pessoal de 
muitas outras formas, não neces-
sariamente dentro de uma sala de 
aula física.

Ninguém propõe que aulas 
on-line voltem a ser obrigatórias 
(como o foram durante a pan-
demia), mas sim que possam ser 
viabilizadas e realizadas em con-

junto com aulas presenciais. Essas 
“experimentações” não deviam ser 
proibidas, mas até incentivadas pela 
Pró-Reitoria, obviamente com o ne-
cessário acompanhamento e avalia-
ção de resultados (o que, aliás, tam-
bém valeria para aulas presenciais).

O formato presencial de aulas 
é muito antigo, vem de antes dos 
gregos, passou pela Idade Média e 
chegou aos dias de hoje, até porque 
não havia outra opção. Atualmente, 
com os modernos aplicativos de vi-
deoconferência, amplamente aces-
síveis e que oferecem ampla gama 
de novas possibilidades, há outras e 
melhores opções.

Todos sabemos que para inovar, 
para avançar, é necessário sair da 
zona de conforto. É muito cômodo 
e agradável continuar fazendo as 
coisas do mesmo modo que nossos 
antepassados faziam, e que fizemos 
até agora. Porém, desse jeito, ficare-
mos sempre estagnados no mesmo 
lugar.
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A disseminação do metaverso 
no mercado imobiliário 

Discursos de pré-candidatos passam longe 
das soluções para o País (Parte 1)

THAMMY MARCATO
SÓCIA-DIRETORA DE INOVAÇÃO E TRANSFORMAÇÃO DA KPMG NO BRASIL 

EDUARDO TOMAZELLI
SÓCIO-LÍDER DE AUDITORIA PARA O MERCADO IMOBILIÁRIO DA KPMG NO BRASIL

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE 

MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E 
FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO 

AMAZONAS (1999-2002)

ESTAGFLAÇÃO DA 
ECONOMIA

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, quarta-feira 25.5.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Pedro Simon em sua ira santa: ‘Lula deveria 
estar na cadeia’

Fundo de aval de crédito para empreendedores 
avança na ALMG

Olhar com bons olhos tudo fica 
melhor

Ui... ui... ui... oh que coisinha mais 
meiga... de bravo o ex-vereador Gera 
do Chica só tem mesmo o penteado... 
pois ele é um filósofo e todos os dias 
solta as perolas que tanto edifica... 
Agora ele saiu com outra... ele sape-
cou que “o olhar com bons olhos dei-
xa as coisas biitas”... snif.. snif... é ou 
não é emocionante? Claro que é... mas 
eu não sei exatamente o que ele quis 
dizer com isso... mas eu só sei que ele 
estava falando da atual administração 
que está deixando tudo a desejar... 
Mas será que tem uns óculos especiais 
para ver coisas ruins em coisas mais 
ou piores? Vou perguntar ao nobre 
edil que é por demais sabido e se ele 
disse isso é porque ele tem razão né?

Grandes Empresas não dão 
emprego a deficientes

Oh que malvados esses empre-
sários que não cumprem a lei e não 
empregam os meninos e meninas que 
tem algum tipo de deficiência física e 
mesmo sabendo que ao cumprir a lei 
não está fazendo favor nenhuma... é 
veró mesmo... já que o portador de 
deficiência não é cidadão de segunda 

não e produz muito bem e só precisa 
de uma oportunidade para mostrar 
serviço... A lei é branda e o sistema é 
bruto... e os empresários do Norte de 
Minas estão precisando ser investiga-
dos e eles têm que perceber que a lei 
deve ser cumprida e experimentar e 
verás que não vão quer outro tipo de 
funcionário... já que os deficientes tra-
balham muito e custa pouco... é veró.

Os poderes estão invertidos?

Oh minha gente eu digo e repito... 
a nossa gloriosa terrinha do Bananal 
não é mesmo uma terra seria.. Char-
les De Gaulle tinha mesmo razão ao 
dizer que por cá nada é feito com se-
riedade e a nossa democracia é uma 
adolescente inconsequente e estamos 
assistindo os poderes não se respei-
tando e não entro no mérito por não 
ser advogado... Mas foi certo o judici-
ário intervir no Legislativo a pedido 
do Executivo e obrigar a fazer uma 
reunião? Eu acho que não... pois pra 
que ter poderes diferentes? Se o Judi-
ciário e o Ministério Publico tem tanto 
poder, precisa de Legislativo e nem os 
brazuquinhas escolher os seus repre-
sentantes legais? Esquisito né?

Textinho ou historinha cretini-
nha joiadinha

Pois muito que bem... nesse mo-
mento estou esquecendo de vez todo 
o assunto sério e passarei a falar so-
mente de coisas amenas e mais ale-
gres como o nosso glorioso textinho 

ou historinha cretininha joiadinha e 
também rir um tantão que é muito 
bom para combater queda de cabelo 
da perna direita e para oxigenar o 
nosso Coquinho com uma tremenda 
e bitelona dose de bom humor - Tu 
sabes quantos portugueses são neces-
sários para afundar um submarino de 
última geração? Respondendo rápido 
- Somente dois... um bate na porta e 
outro abre... pronto ta feito a boba-
gem - Você sabe por que o português 
sempre deixa o celular em cima da 
máquina de lavar? Simples... para não 
ficar fora de área de serviço... Chique 
ele né?

Pé de galo, dá sorte?

Agora mesmo é que vi a coisa feder 
de uma vez por todas... espia só... um 
grande político está circulando pelas 
ruas da cidade e pela câmara com um 
chaveiro no mínimo feio e inusitado... 
é um pé de galinha que ele jura que 
um dia aquele pé sustentou um galo... 
mas as unhas estão ainda com esmal-
te... o que leva a crer que o galo era 
meio galinha ou metrossexual e que 
tem um nominho engraçado que eu 
esqueci agora... mas ele disse que 
é para dar sorte... mas todos estão 
apostando que é um galinho exces-
sivamente alegre e que não ofende 
ninguém mesmo... Mas a crendice po-
pular a cada dia fica mais doidona... se 
desse sorte estava no galo né?

O que é loteamento político?

Eu não to falando seu menino... eu 
já falei e vou repetir... eu vou ter que 
proibir o meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho de Cotoquinho 
de ficar assistindo a TV Câmara... pois 
tem alguns edis que não falam uma 

linguagem simplesinha que ele pode 
entender... por exemplo... alguém 
sabe me dizer o que é realmente lo-
teamento político? Quanto custa um 
lote desses? Ou isso é apenas uma for-
ma de falar? Ai... ai... ai... eu não con-
sigo mais aguentar os pitís desse me-
nino que ta ficando chato... eu quero 
pedir aos nobres vereadores que não 
façam mais isso não... quando falar de 
alguma coisa... que fale no sentido li-
teral que Cotoco possa entender viu?

Mentira dita diariamente acaba 
virando verdade?

Deixa eu te dizer uma coisa... 
quando os russos decidiram fazer a 
revolução que derrubaram os Cza-
res que na verdade eram os reis e 
todos poderosos da época eles ven-
ceram usando panfletos apócrifos 
com mentiras que de tanto ser pro-
pagadas e serem ditas... passaram 
a virar verdade absoluta... Na época 
pregavam contra a instituição casa-
mento e apoiavam a união gay e as 
TVs eram aliadas como hoje as nossas 
TVs que são concessões públicas e 
elas fazem concessões á imbecilidade 
contra os valores morais... E quando 
venceram... proibiram tudo que pre-
gavam... disse que por cá a mentira 
é dita tantas vezes que está virando 
verdade... O que mesmo?

Vaga para deficiente tem que 
ser fiscalizada

O nobre e internacional edil co-
nhecido como sempre foi um ardo-
roso defensor de todos os meninos 
e meninas que tem algum tipo de 
deficiência... Ele é o homem forte 
da Ademoc que tem mais de 15 mil 
associados e tem mostrado serviço 

sim... Agora ele está montando um 
programa para que sejam fiscalizadas 
as vagas no transito que são destina-
das aos idosos e aos portadores de 
necessidades especiais... Tá certo... 
afinal as vagas até que existem... mas 
falta fiscalização dos agentes da MC-
Trans que também precisam fiscalizar 
as vagas para carga e descarga... que 
são violentamente desrespeitados... 
Porta dos hospitais...

Montei no Porco

Pois é... dizem as más línguas 
que eu entre digo que vou montar 
no porco por que ele é baixinho e 
fácil de montar e que eu prefiro pi-
car a mula por ser alta... mas longe 
de todo falatório... eu vou capar 
o gato... cair no capinado e deitar 
o cabelo... enfim eu vou embora 

mesmo... e por favor não vá fazer 
nenhum tipo de macaquice que 
não estarei por perto para te acudir 
e por favor lembre - “Em todo traba-
lho há proveito, mas meras palavras 
só conduzem a pobreza.” Bíblia Sa-
grada... para pensar mesmo -

O Fuso de hoje é - Alguns ma-
nifestantes profissionais e chatos 
iguais gillete no chão que vivem nas 
reuniões ‘enchendo o saco’ de todo 
mundo... Xô coisa ruim... fora

O Xonado do dia - Hoje reco-
nhecendo o ótimo trabalho desen-
volvido em nossa Princesinha do 
Norte o nosso querido Brizolinha 
que agora moralizou o nosso trân-
sito ou esta tentando... já que pe-
gou uma bagunça só sucessos nobre 
guerreiro... Fui

Foto da Semana

Hoje abrilhantando a nossa coluna... o secretário Ação Social... 
Aurindo Ribeiro que desenvolve um elogiável trabalho... sucesso 

nobre guerreiro... Fui

Comissão aprova incentivo fiscal para 
microempresa que patrocinar esporte

VALDEMAR SOARES

O vereador Igor Dias é um dos maiores 
incentivadores do esporte, e, comentou a ini-
ciativa dos deputados, através da Comissão do 
Esporte aprovou o Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) 452/17, que permite às microempre-
sas e empresas de pequeno porte abater até 
4% do Imposto de Renda (IR) devido com 
patrocínio ou doação a projetos desportivos 
e paradesportivos. De acordo com o parla-
mentar, o esporte é ainda a mais eficaz ma-
neira de evitar que jovens e crianças enredam 
no caminho do crime e uso de drogas ilícitas 
e destacou que a proposta altera o Estatuto 
Nacional da Microempresa e da Empresa de 
Pequeno Porte (Lei Complementar 123/06) e 
recebeu parecer favorável do relator, Igor que 
foi secretario de Esportes do Município afir-
mou que a proposta estende para as micros 
e pequenas empresas o benefício que existe 
para as demais, previsto na Lei de Incentivo ao 
Esporte (11.438/06). O parlamentar disse que 
não adianta ter leis como essa que incentiva os 
esportes e não ter uma ampla divulgação e pe-
diu que fosse divulgado depois de aprovado 
nas escolas iniciais até as faculdades. Lembrou 
ainda que a norma possibilita às empresas 
destinar até 1% do valor devido de IR a pro-
jetos voltados ao esporte. Ao finalizar, disse: 
“regulará a dedução dos valores. O comitê é o 
órgão responsável por disciplinar á aplicação 
do Estatuto Nacional da Microempresa e da 
Empresa de Pequeno Porte”.

O ex-senador Pedro Simon 
(RS), fundador do MDB, continua 
com a coragem que marcou sua 

atuação por 32 anos só no Sena-
do. Sua entrevista, no último fim 
de semana, à honrosa exceção do 

Estadão, que a publicou, passou 
ao largo das repercussões. “Lula 
deveria estar na cadeia”, afirmou 

sobre o petista acusado de chefiar 
a quadrilha que promoveu roubo 
bilionário nos cofres públicos. Mas 

sua ira santa se dirigiu também lu-
listas do MDB como o senador Re-
nan Calheiros (AL). Simon acusou 

os lulistas Renan e Eunício Oliveira 
(CE) de integrar o grupo “identifi-
cado com a Operação Lava Jato”.

Criar o Fundo de Aval Ga-
rantidor Emergencial de Crédi-
to do Estado de Minas Gerais, 
destinado a assistir o segmento 
das microempresas e empresas 
de pequeno porte (MPEs) e mi-
croempreendedores individuais 
(MEIs). Esse é o objetivo do 
Projeto de Lei (PL) 2.857/21, do 
deputado Antonio Carlos Aran-
tes (PL), 1º-vice-presidente da 
Assembleia Legislativa de Minas 

Gerais (ALMG), que teve pare-
cer favorável de 1º turno apro-
vado na última quinta-feira (19) 
pelos deputados da Comissão 
de Desenvolvimento Econômi-
co. A reunião foi comanda pelo 
presidente da comissão, depu-
tado Sávio Souza Cruz (MDB). 
O parecer do deputado Dalmo 
Ribeiro Silva (PSDB) foi pela 
aprovação da matéria na forma 
original, seguindo o mesmo 

entendimento da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ), 
que havia analisado a proposi-
ção anteriormente. Com a apro-
vação do parecer, o PL 2.857/21 
seguirá agora para apreciação 
da Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Orçamentária (FFO) 
antes de ser votado em 1º turno 
no Plenário da ALMG. O autor 
Antônio Carlos Arantes defen-
deu, ao longo da reunião, o 

mérito do projeto. “O objetivo 
é amparar os micro e pequenos 
empreendedores que depen-
dem de recursos para alavancar 
seus negócios, mas não têm 
como oferecer garantias para 
obter o empréstimo junto a ins-
tituições financeiras”, explicou. 
“E quando analisamos o históri-
co financeiro deles, o índice de 
inadimplência é pequeno. Com 
essa garantia que será oferecida 

pelo Estado, vamos ampliar o 
número de empreendimentos, 
gerar mais emprego e renda e 
gerar mais impostos para o Es-
tado. Todo mundo ganha”, ana-
lisa Antônio Carlos Arantes. O 
parecer de Dalmo Ribeiro Silva 
lembra ainda outros argumen-
tos apresentados pelo autor para 
defender a aprovação do projeto, 
como o impacto da pandemia de 
coronavírus sobre esse segmen-

to de empreendedores e que as 
linhas de crédito oficiais criadas 
para socorrer esse segmento não 
foram suficientes. “Segundo da-
dos nacionais de 2020, os peque-
nos negócios representam 99% 
das empresas constituídas, 30% 
do Produto Interno Bruto e 60% 
dos postos de trabalho com vín-
culo trabalhista formal”, destaca 
ainda o autor, conforme lembra 
o relator em seu parecer.

ASCOM/ CÂMARA 
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º
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Banco de próteses para pessoas de baixa 
renda avança na ALMG

Câmara aprova dez requerimentos 

Oposição aceita votar redução de tarifas de 
energia e combustíveis, mas quer ampliar debate

ALMG recebe encontro de Escolas do Legislativo e 
de Contas

PL 1.187/19 tem parecer favorável aprovado pelos deputados da Comissão 
dos Direitos da Pessoa com Deficiência 

Os deputados da Comissão dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) aprovaram nesta ter-
ça-feira (24/5/22) parecer favorável 
de 1º turno ao Projeto de Lei (PL) 
1.187/19. A proposição, de auto-
ria do deputado Professor Wendel 
Mesquita (Solidariedade), autoriza 
o Poder Executivo a criar o Ban-
co Estadual de Órteses, Próteses 
e Meios Auxiliares de Locomoção 
para atendimento às pessoas com 
deficiência física.

O parecer do relator, deputado 
Zé Guilherme (PP), foi pela aprova-
ção da matéria na forma do substi-
tutivo nº 2, que apresentou, e pela 
rejeição do substitutivo nº 1, da 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ), que analisou a matéria ante-
riormente.

Com a aprovação do parecer, 
o PL 1.187/19 seguirá agora para 
análise da Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO) 
antes de ser votado pelo Plenário, 
em 1º turno.

TRAMITAÇÃO

Na CCJ, a proposição teve apro-
vado parecer pela legalidade na for-
ma de um novo texto que manteve 
a essência do conteúdo, mas fez 
ajustes apenas para adequar o pro-
jeto à técnica legislativa.

Em seu parecer, Zé Guilherme, 
que é vice-presidente da Comissão 
dos Direitos da Pessoa com Defici-
ência, reforça a importância da jus-
tificativa apresentada pelo autor da 
matéria, Professor Wendel Mesqui-
ta, que preside a mesma comissão.

“Seu objetivo é sanar o proble-
ma das pessoas com deficiência de 
baixa renda, que não conseguem 
adquirir órteses, próteses e meios 
auxiliares de locomoção (OPMs) 
devido ao seu alto custo”, aponta.

FILA INTERMINÁVEL

Dessa forma, conforme referen-
da o parecer, o banco a ser criado 
poderia contribuir para diminuir a 
fila de pessoas que aguardam assis-
tência do poder público. O parecer 
explica ainda que os chamados 
OPMs são dispositivos de tecnolo-
gia assistiva destinados geralmente 

a pessoas com deficiência física, 
mas que podem ser utilizados tam-
bém por pessoas com deficiência 
auditiva ou visual.

“Sua distribuição é uma das 
ações da Rede de Cuidado à Pessoa 
com Deficiência do Sistema Único 
de Saúde (SUS) e sua dispensação 
segue as diretrizes para prescrição, 
concessão, adaptação e manuten-
ção de órteses, próteses e meios 
auxiliares de locomoção elaborados 
pelo Ministério da Saúde”, lembra 
Zé Guilherme, em seu parecer. 

Alta demanda
O parecer detalha as dificulda-

des enfrentadas pelos usuários a 
terem acesso às OPMs. No Estado, 
conforme reforça, a concessão de 
OPMs é realizada na Rede de Cui-
dados da Pessoa com Deficiência 
do SUS, pelos serviços especiali-
zados em reabilitação. A respon-
sabilidade pelo encaminhamento 
do usuário a esses serviços é do 
município.

“De fato há problemas de ex-
cesso de demanda e defasagem 
nos preços de OPMs, dificultan-

do o acesso dos pacientes a esses 
equipamentos, o que justifica a 
iniciativa do autor do projeto”, 
ressalta.

REQUISITO DE RENDA E 
FLUXO

Contudo, o relator aponta que 
é necessário fazer ajustes no texto 

por meio de um novo substitutivo, 
que suprime tanto o requisito de 
renda para receber OPMs quanto 
a definição de fluxo próprio para 
a concessão de OPMs, que poderá 
ser definido em regulamento.

“Essa determinação (requisito 
de renda) contraria um dos prin-
cípios básicos do SUS, o da univer-
salidade de acesso, segundo o qual 

todo cidadão brasileiro, sem qual-
quer tipo de discriminação, tem di-
reito às ações e serviços de saúde”, 
aponta o relator.

“Por fim, o projeto original esta-
belece um fluxo para a concessão 
de OPMs, mas este fluxo já foi de-
finido pelo gestor federal do SUS”, 
completa Zé Guilherme, em seu pa-
recer. (Portal ALMG)

A Câmara Municipal aprovou na 
reunião ordinária desta terça-feira 
(24) dez requerimentos apresen-

tados pelos parlamentares. Os 
vereadores pediram vista dos dois 
projetos também apresentados na 

sessão, para uma melhor análise. 
Entre os requerimentos, está o que 
solicita a regulamentação da Lei 

O parecer do deputado Zé Guilherme (PP) foi pela aprovação do PL 1.187/19 
na forma do substitutivo nº 2, que apresentou

Municipal nº 5.051, de 28 de fe-
vereiro de 2018, que cria o Fundo 
Municipal dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência de Montes Claros, 
mas que desde sua criação ainda 
não recebeu repasse de recursos 
para cumprir suas finalidades.

INFRAESTRUTURA

Stalin Cordeiro (Pode) mos-
trou, em vídeo, a situação do muro 
da Escola Municipal Celestino 
Pereira Salgado no bairro Jardim 
Primavera e solicitou a urgente 
reforma.

Durante a reunião dessa terça-
-feira, foi abordada a necessidade 
de garantir melhor infraestrutura e 
segurança na Central de Abasteci-
mento do Norte de Minas (Ceanor-
te). Diante disso foi feito um pedi-
do o cadastro e uniformização dos 
chapas que trabalham no transpor-
te das mercadorias. Foi solicitado 
ainda a instalação de Câmeras de 

segurança, asfaltamento para no-
vos estacionamentos, organização 
do estacionamento, instalação de 
plataforma para descarregamento 
de alimentos e instalação de novas 
lixeiras.

Edmílson Bispo (PSD) solici-
tou a construção de uma ponte 
na comunidade de Espigão. Uma 
obra que, segundo o vereador, vai 
garantir mais segurança à comuni-
dade

LAZER

O vereador Igor Dias (PSL) so-
licitou a edificação de uma praça 
no lote público localizado na Rua 
Martins Paulino, no Conjunto Cris-
to Rei, final da Avenida Vargem 
Grande. O parlamentar falou do 
anseio e dos benefícios da obra 
para a comunidade.

ILUMINAÇÃO PÚBLICA E 
PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA

O parlamentar Elair Gomes 
(MDB) solicitou a extensão de 
rede elétrica na Rua Seis, do nº 
41 ao nº 71, no bairro Jardim Pri-
mavera.

Leãozinho (Patriota) cobrou a 
pavimentação asfáltica da estrada 
que interliga a Vila Sion à comuni-
dade rural de Antônio Olinto.

Reinaldo Carrapicho(PRB), 
solicitou a inclusão da estrada do 
Distrito de Santa Rosa de Lima até 
a comunidade de Vaca Morta no 
Programa de pavimentação asfál-
tica das estradas rurais Montes 
Claros.

SAÚDE

Ceci Protetora (PP) cobrou a 
regulamentação da Lei nº 42, de 
18 de dezembro de 2009, que 
“dispõe sobre as medidas per-
manentes de prevenção contra a 
dengue, aplicação de penalidades 
administrativas”. (Ascom CMMC)

A oposição avalia que o projeto 
que limita a alíquota de tributos sobre 
energia e combustível é necessário e 
pode ajudar a reduzir o preço desses 
setores, mas ressalta que a medida é 
paliativa (PLP 18/22). A proposta está 
na pauta de hoje do Plenário da Câ-
mara.

Os líderes dos partidos de opo-
sição ao governo se reuniram nessa 

terça-feira (24) com o presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), para debater o assunto. O 
projeto considera essenciais bens 
e serviços relativos a combustíveis, 
energia elétrica, comunicações e 
transporte coletivo, impedindo a apli-
cação de alíquotas de tributos iguais 
às de produtos listados como supér-
fluos.

O líder do PSB, deputado Bira do 
Pindaré (MA), afirmou que a respon-
sabilidade pelos preços é do governo, 
mas ressaltou que a oposição quer 
ajudar a encontrar saídas para o pro-
blema. “Enxergamos o projeto como 
paliativo, porque vai ter um impacto 
de apenas 60 centavos no preço da 
gasolina. Isso, uma variação do dólar, 
já compromete. Não vai ser um im-

pacto grande, não resolve”, disse.
O parlamentar defende mudanças 

estruturantes, como, por exemplo, 
mudar a política de preços da Petro-
bras. “Agora, nosso esforço é ajudar. 
Isso nós queremos fazer, mas quere-
mos também uma alternativa mais 
estrutural”, afirmou Pindaré.

Já o deputado Danilo Forte 
(União-CE), autor do projeto que 

será colocado em votação, disse que 
há consenso sobre o texto. Segundo 
ele, está pacificado o entendimento 
de que combustível e energia são 
gêneros de primeira necessidade.

“Alguns partidos querem apro-
fundar o debate, de outros subsí-
dios e encargos que fazem parte 
da conta, mas não nesse momento 
imediato. Vamos votar hoje à noite 

o texto como foi elaborado e abrir 
espaço para se discutir uma refor-
ma tributária”, afirmou Forte.

“Oposição é sempre oposição. 
Ela quer incluir mais coisas no tex-
to, mas não cabe neste momento, 
o texto está focado em reduzir os 
tributos na gasolina e na energia”, 
encerrou deputado. (Agência Câ-
mara)

A comunidade legislativa do todo 
o país se reunirá na Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
entre hoje (25) e sexta-feira, para a 
35ª edição do Encontro da Associação 
Brasileira das Escolas do Legislativo e 
de Contas (Abel). A atividade integra 
a programação comemorativa dos 30 
anos da educação legislativa no Brasil, 
instituída com a criação da Escola do 
Legislativo da ALMG, em 1992. Por 
isso será realizada em Belo Horizonte.

A solenidade de abertura do en-
contro será na quarta-feira (25/5/22), 
às 17 horas, no Teatro da ALMG. 
Antes, porém, os participantes farão 
uma visita guiada às instalações da 
Casa e poderão conhecer um pouco 
da história do Parlamento mineiro. 
Já nos dias 26 e 27, haverá atividades 
ao longo de todo o dia, sempre na 
Escola do Legislativo. A expectativa é 
de que 80 associados participem do 
encontro, além de parlamentares.

Durante a atividade, a ALMG e as 
instituições parceiras vão debater a 
importância da educação legislativa 
para a construção de uma sociedade 
mais justa e igualitária, com ênfase na 
missão e nas prioridades das Escolas 
do Legislativo e de Contas.

A programação do evento inclui 
palestras e, ainda, painéis com apre-
sentação de projetos das diferentes 
instituições sobre temas relacionados 
à formação de um corpo técnico, 

pós-graduação, educação para a ci-
dadania e educação a distância, entre 
outros.

Uma das atividades, na sexta-feira 
(27), às 9 horas, é a apresentação do 
Censo das Escolas do Legislativo e de 
Contas, por Robson Almeida, da Câ-
mara Municipal de Varginha, e Cássia 
Almeida, diretora da Escola do Legis-
lativo de Maria da Fé e diretora regio-
nal Sudeste da Abel. As duas cidades 
ficam no Sul do Estado.

No mesmo dia, às 11 horas, a Esco-
la do Legislativo da ALMG será home-
nageada por seus 30 anos, enquanto 
o Instituto Legislativo Brasileiro, do 
Senado Federal, e o Centro de Forma-
ção, Treinamento e Aperfeiçoamento 
da Câmara dos Deputados (Cefor) 
celebrarão 25 anos. Já às 11h30 será 
aprovada a Carta de Belo Horizonte.

A ABEL - A Abel é uma sociedade 
civil e sem fins lucrativos que congre-

ga escolas, centros de treinamento, 
institutos de estudos e pesquisa e 
entidades afins vinculadas ao Poder 
Legislativo brasileiro, nos níveis fede-
ral, estadual e municipal, incluindo-se 
também neste universo as escolas dos 
tribunais de contas. Sua finalidade 
maior é promover o aperfeiçoamento 
das atividades legislativas através de 
eventos educativos de formação, capa-
citação e qualificação de servidores da 
administração pública. (Portal ALMG)
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Prefeitura promove curso para os Agentes 
Comunitários de Saúde e Endemias

Prefeitura de Buritizeiro lança 
campanha do agasalho 2022

Encontro debate ações das Salas Mineiras do 
Empreendedor para o desenvolvimento

Semad e Feam firmam parceria com MPMG em 
projeto de monitoramento de barragens

Evento em Januária terá a participação de representantes de 16 municípios
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A prefeitura de Pirapora realizou 
na segunda-feira (23), no Centro 
de Educação Permanente em Saú-
de, a cerimônia convocatória para 
o curso introdutório do Processo 
Seletivo Público para Contratação 
de Agentes Comunitário de Saúde 
e Endemias.

O diretor de Promoção e Aten-
ção à Saúde, Mário Cristiano 
Joaquim da Cunha deu as boas-
-vindas e parabenizou os agentes 
pela conquista, “é realmente uma 
grande oportunidade promover 
a educação ambiental e sanitária, 
como também desenvolver ações 
de promoção da saúde e prevenção 
de doenças. Contamos com o com-
prometimento e compromisso de 
todos neste curso que vai até o dia 
31 de maio para realizar um serviço 
de qualidade para a população”.

A coordenadora da Vigilância 
Ambiental, Luana Soares Lima fa-
lou, “estou muito feliz nesse dia, 
já estive onde vocês estão, e como 

agente de endemias e os agentes 
comunitários de saúde vamos ter a 
oportunidade de fazer muito pela 
comunidade. Ir a casa, realizar a vi-
sita em todos os bairros orientando 
os moradores sobre os possíveis 
criadouros do mosquito, que além 
da Dengue pode transmitir Zika, 
Febre Amarela e Chikungunya é 
um trabalho de grande responsabi-
lidade dos agentes de controle das 
arboviroses da vigilância em Saúde 
Ambiental. Nossa preocupação é 
evitar a infestação do arbovírus que 
além de incluir os vírus que citei, 
também engloba os transmitidos 
por artrópodes, como insetos, arac-
nídeos e carrapatos. O campo é o 
nosso diferencial”, ressaltou.

A coordenadora de Atenção Pri-
mária, Karina Queiroz falou sobre 
as atribuições e papel dos Agentes 
Comunitários de Saúde e enfatizou, 
“não existe atenção primária e pro-
moção em saúde sem os agentes 
comunitários de saúde”, destacou.

O secretário de Saúde, Rafael 
Lana pediu o máximo de compro-
misso dos agentes ao entrar nas ca-
sas; “quero parabeniza-los por esta 
vitória muito merecida. Queremos 
contar com a parceria, união e mui-
ta dedicação nesse trabalho, pois 
vocês vão estar na ponta, transmi-
tindo informações e possibilitando 
que as necessidades da população 
cheguem às equipes de profissio-
nais, vocês são fundamentais para 
promover a saúde das famílias. 
Agradeço ao prefeito Alex Cesar e 
a toda a equipe de saúde,  temos 
o orgulho de falar que está sendo 
feito, nesta gestão, um trabalho 
organizado e técnico de qualida-
de”, ressaltou.

O prefeito de Pirapora, Alex 
César parabenizou os agentes que 
irão compor a equipe multipro-
fissional da Saúde de Pirapora. 
“Quero parabeniza-los, sejam mui-
to bem-vindos para ajudar a pro-
mover a educação ambiental, sani-

tária e contribuir para melhorar a 
política de saúde do município. Au-
torizamos este processo que teve 
sua publicação no edital 01/2021 
juntamente com a Unimontes/

Cotec que organizou com muita 
eficiência, e total lisura o proces-
so seletivo. Além desta segurança, 
vocês terão o pagamento do piso, 
e mais uma vez afirmo que o nosso 

maior compromisso é atender bem 
a comunidade de Pirapora, ou seja, 
realizar um atendimento humaniza-
do”, afirmou o prefeito, Alex César. 
(Ascom PMP)

O frio chegou e essa é à hora 
de nos unirmos para aquecermos 
as pessoas que precisam. Faltando 
menos de um mês para o inver-
no e com as mudanças bruscas 
na temperatura nos últimos dias, 
a Prefeitura de Buritizeiro, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social, Traba-
lho e Renda (Sedest), através do 
Sistema Nacional de Emprego - 
Sine, está lançando, a partir do 
dia 23 a 31 de maio, a Campanha 

do Agasalho, “Doe Calor e Receba 
Amor”, com o objetivo de arre-
cadar roupas e cobertores para a 
população em situação de vulne-
rabilidade social.

As peças, em bons estados de 
conservação, podem ser doadas 
em diversos pontos de coleta, na 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social – Sedest, Sine, CRAS, CRE-
AS, UBS Jardim dos Buritis, UBS 
Bandeirantes, UBS Vila Maria, 
UBS Central e Hospital Municipal 

Doutor Rodolfo Mallard. Os itens 
serão prioritariamente repassados 
àquelas famílias e pessoas que se 
encontram em maior vulnerabili-
dade e que já são acompanhadas 
pelo Município. 

Segundo o prefeito Pedro 
Braga, a união com a população 
garante o sucesso da campanha 
amenizando o inverno para mui-
tas famílias carentes. “Que a po-
pulação possa contribuir com a 
campanha, para ajudar as famílias 

mais vulneráveis neste inverno. 
Caso a pessoa tenha um agasalho 
ou cobertor no guarda-roupa e 
não use mais, pedimos que doe 
em uma das caixas de arrecadação 
para podermos aquecer o inverno 
daqueles que mais precisam. É ne-
cessário que todos nós estejamos 
unidos em prol dessa ação que é 
feita de coração. Conto com soli-
dariedade de todos os buritizei-
renses”, pontuou Pedro. (Ascom 
PMB)

Nos dias 25 e 26 de maio, o Se-
brae Minas promove o Encontro 
Microrregional das Salas Mineira 
do Empreendedor (SME), em Janu-
ária. O evento é uma parceria com a 
Receita Federal e será realizado no 
distrito de Fabião, porta de entrada 
para o Parque Nacional Cavernas 
do Peruaçu. O objetivo é propor-
cionar a troca de conhecimento 
entre as Redes de Atendimento 
Sebrae e apresentar os resultados 
das ações desenvolvidas do pri-
meiro trimestre de 2022.

Participam do encontro repre-
sentantes das Salas Mineiras dos 
municípios de: Montes Claros, 
Bonito de Minas, Brasília de Mi-
nas, Icaraí de Minas, Itacarambi, 
Januária, Japonvar, Lontra, Man-

ga, Miravânia, Montalvânia, Pa-
tis, Pedras de Maria da Cruz, São 
Francisco, Ubaí e Varzelândia. 

A analista do Sebrae Minas 
Aline Magalhães destaca que o 
evento vai debater ações para 
alavancar os negócios da região. 
“O Sebrae e os parceiros, como 
a Receita Federal, via Ponto de 
Atendimento Virtual (PAV ), estão 
trabalhando para que os empre-
endedores tenham mais acesso a 
informações, orientações, produ-
tos e serviços qualificados”.

Na ocasião, o delegado da 
Receita Federal de Montes Cla-
ros, Andrey Soares Oliveira fará 
uma palestra sobre o destino das 
apreensões e as possibilidades 
de atuação dos PAVs da Receita. 

Outra palestra confirmada é a do 
gerente Regional Norte do Sebrae 
Minas, Jadilson Borges, que vai 
falar sobre a importância da Rede 
de Atendimento Sebrae para a re-
gião. 

Ao final do encontro terá reali-
zada uma visita técnica ao Parque 
Nacional Cavernas do Peruaçu 
para apresentação das boas práti-
cas e do trabalho de governança 
desenvolvido no setor de turismo 
da região.

PROGRAMAÇÃO:

Dia 25

8h30: Abertura com o gerente 
da Regional Norte do Sebrae Mi-

nas, Jadilson Borges
9h30: Palestra com o delegado 

da Receita Federal, Andrey Soares 
Oliveira

11h: Apresentação dos dados 
de monitoramento das Salas Mi-
neiras, como o analista do Sebrae 
Minas Daniel Brito

14h: Apresentação dos resulta-
dos de cada Sala Mineira partici-
pante

16h30: Coffee break
17h: Continuação das apresen-

tações dos resultados das Salas
18h: Apresentação cultural

Dia 26/05
8h: visita técnica ao Parque 

Nacional Cavernas do Peruaçu 
(Agência Sebrae)

O Governo de Minas deu mais 
um passo importante no reforço da 
segurança de barragens de rejeitos 
de minério na segunda-feira (23). 
A Secretaria de Estado de Meio Am-

biente e Desenvolvimento Sustentá-
vel (Semad) e Fundação Estadual do 
Meio Ambiente (Feam) assinaram 
Acordo de Cooperação Técnica com 
o Ministério Público de Minas Gerais 
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(MPMG) para uso de dados do Cen-
tro Integrado de Gestão Ambiental 
(Ciga).

Considerado um centro de inte-
ligência para o monitoramento das 
atividades de mineração no estado, o 
Ciga foi lançado nesta segunda-feira 
pelo MPMG, por intermédio do Cen-
tro de Apoio Operacional das Promo-
torias de Justiça de Defesa do Meio 
Ambiente (Caoma), em parceria com 
Governo de Minas e apoio técnico do 
Reino Unido.

A ferramenta visa acompanhar os 
Termos de Ajustamento de Conduta 
(TAC) firmados entre o poder público 
e as empresas de mineração em rela-
ção ao processo de descaracterização 
das barragens.  Além disso, irá moni-
torar as estruturas, por meio de uma 
tecnologia que permite que as ima-
gens registradas sejam utilizadas para 

acompanhar o ciclo de vida e eventu-
ais intercorrências das barragens.

Por meio do Ciga, é possível uma 
visualização rápida e eficiente de in-
formações relativas às barragens de 
rejeitos, sistematizando e disponibi-
lizando, de forma simples e direta, 
os dados produzidos pelas auditorias 
independentes, órgãos públicos e 
empreendedores. Ainda serão dispo-
nibilizadas informações sistematiza-
das sobre as barragens de rejeitos de 
Minas à população.

Desta forma, será possível ante-
cipar a tomada de decisão com base 
em informações técnicas relevantes, 
evitando novas tragédias no estado. O 
Ciga funcionará no prédio do MPMG, 
no Bairro Santo Agostinho, na Região 
Centro-Sul de Belo Horizonte.

REDUÇÃO DE RISCOS

A secretária de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Ma-
rília Melo, participou da cerimô-
nia de lançamento da ferramenta, 
e destacou que a prioridade do 
governo de Minas é reforçar cada 
vez mais a política de segurança 
das barragens. Ela lembrou da 
regulamentação de praticamente 
toda a Lei “Mar de Lama Nunca 
Mais”, por meio de decretos pu-
blicados em 2020 e 2021.

Marília disse que instrumentos 
como o Ciga vão de encontro com 
o objetivo de reduzir riscos à so-
ciedade, uma vez que a ferramen-
ta permitirá que o poder público 
adote ações concretas para que 
novos desastres envolvendo bar-
ragens de rejeitos de minério não 
aconteçam em Minas.

“Segurança à sociedade, trans-

parência e gestão eficiente. Esse é 
o caminho que precisamos trilhar 
e a cada dia aprimorar para dar à 
sociedade a resposta da política pú-
blica de meio ambiente e de contro-
le de barragens que ela espera de 
todos nós”, disse a secretária. 

O procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior, 
ressaltou a participação do poder 
público em criar soluções para mi-
nimizar os riscos da mineração à 
sociedade e os avanços nos últimos 
anos para alcançar tal objetivo.

“Hoje temos uma estrutura que 
nos permite responder em tempo 
as necessidades ambientais e so-
ciais do povo de Minas Gerais. Ago-
ra recebemos uma ferramenta que 
praticamente completa esse ciclo”, 
concluiu. (MATHEUS ADLER - As-
com/ Sisema)Marília Melo e Jarbas Soares Júnior destacaram a importância 

da ferramenta

Encontro inclui visita técnica ao Peruaçu
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Subseção OAB/MG 
- Montes Claros 
realiza no sábado 
Forró da OAB

Instituições se unem para chamar a atenção da 
população para alto número de acidentes

Unimontes foca no desenvolvimento regional e 
a melhoria da qualidade de vida 
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Abrindo o circuito das tradicio-
nais festas juninas, após dois anos 
sem a celebração, a 11ª Subseção 
OAB/MG - Montes Claros promove, 
a partir das 21h do próximo dia 4 de 
junho (sábado), o aguardado, com 
shows, comidas típicas e quadrilha, 
e vocês são nossos convidados.

Com entrada gratuita para o ad-
vogado, advogada e acompanhante, 
o evento terá apresentações com 
Pedro Rocha e Matheus, Clube do 
Forró e Dyego Café. O ingresso 
pode ser retirado até o dia 03 de ju-
nho, na sede (R. Dr. Walter Ferreira 
Barreto, 154 - Ibituruna). As barra-

quinhas do Forró da OAB serão em 
prol da construção da Igreja Frei 
Galvão.

O evento é aberto ao público, 
e os ingressos podem ser adqui-
ridos através do sympla.com.br/
event__1586400. ( VANESSA ARAÚ-
JO – Colaboradora)

Instituições se unirão, mais uma 
vez, para chamar a atenção da popu-
lação para o alto índice de mortos e 
feridos em acidentes de trânsito em 
alusão à Campanha Maio Amarelo. O 
SAMU Macro Norte, Corpo de Bom-
beiros, MCTrans, Exército e Guarda 
Municipal realizarão uma simulação 
realística, no dia 26 de maio, às 9 
horas, no ponto mais movimentado 
de Montes Claros, a Praça Dr. Carlos. 
Na ação, que acontecerá em frente 
ao Shopping Popular Mário Ribeiro, 
a população poderá ver de perto o 
trabalho e atribuição de cada órgão 
em um acidente de trânsito. O evento 
consistirá na encenação no atendi-
mento de três pessoas que teriam fica-

do feridas após um acidente de carro.
De forma sincronizada, o Corpo 

de Bombeiros retirará as vítimas pre-
sas às ferragens, enquanto o SAMU 
prestará o atendimento pré-hospi-
talar aos pacientes. Serão utilizadas 
técnicas de salvamento veicular com 
equipamentos de desencarceramento 
por parte dos militares dos Bombei-
ros, enquanto os socorristas do SAMU 
farão a estabilização do paciente com 
administração de medicamentos, 
imobilização da vítima e até mesmo 
uma intubação na cena. Já a MC-
Trans cuidará do trânsito para que 
não ocorra acidentes, resguardando 
as equipes, transeuntes e pelo bom 
funcionamento da via. Enquanto isso, 

o Exército e a Guarda Municipal dis-
tribuirão panfletos informativos com 
alertas para um trânsito seguro.

ESTATÍSTICAS - Dados do SAMU 
Macro Norte apontam um aumento 
no número de acidentes no Norte de 
Minas, comparando os três primeiros 
meses de 2021 e 2022. Entre janeiro e 
abril, foram registrados 1.862 aten-
dimentos em 2021, sendo que em 
2022, ao todo, foram 2.108, um au-
mento de mais de 13%. Em Montes 
Claros, foram 744 ocorrências, em 
2021, número que, em 2022, saltou 
para 855 atendimentos registrados, 
um aumento de quase 15%.

Quanto às rodovias federais, a 

BR-365 e a BR-135, apresentaram 
uma redução no número de aten-
dimentos, entre janeiro e abril, de 
12% (foram 65 ocorrências) e 7% 
(76), respectivamente. Porém, a BR-
251, apenas nos quatro primeiros 
meses de 2022, o SAMU Macro Nor-
te atendeu 190 solicitações de aten-
dimento para acidentes de trânsito 
com vítimas ao longo da rodovia, 
o que representou um aumento de 
46,15% em relação ao mesmo perío-
do de 2021.

Com aumento ou redução no nú-
mero de acidentes e de atendimentos 
o certo é que cada vida conta e como 
o próprio tema da campanha diz: Jun-
tos salvamos vidas! (Ascom SAMU)

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) vive um 
momento histórico. Ontem (24), 
a instituição comemorou 60 anos 
de anos de implantação do ensino 
superior no Norte de Minas. A Uni-
montes resulta da transformação da 
Fundação Norte Mineira de Ensino 
Superior (FUNM), criada por meio 
da Lei Estadual 2.615, de 24 de 
maio de 1962. Para celebrar a data, 
a Universidade promove e participa 
de uma série de solenidades.

O reitor, professor Antonio Alvi-
mar, e a vice-reitora, professora Ilva 
Ruas de Abreu, foram os anfitriões 
da solenidade especial e comemo-
rativa das seis décadas da Unimon-
tes. O evento acontece no Espaço 
OAB Eventos, na sede da OAB em 
Montes Claros, às 20h. Na quinta-
-feira (26), às 9h, será realizada uma 
Sessão Especial em homenagem aos 
60 anos da instituição norte-minei-
ra. A proposição foi sugerida pelo 
presidente da Câmara Municipal de 
Montes Claros, vereador Cláudio 
Rodrigues de Jesus. A reunião está 
marcada para as 9h, no Plenário da 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros.

Desde a sua criação, a Universi-
dade firmou seu compromisso com 
o desenvolvimento socioeconômi-
co regional, com a propagação do 
conhecimento, com a cultura e com 
a melhoria da qualidade de vida nas 
áreas onde está inserida. “A Univer-
sidade Norte Mineira promoverá o 
estudo dos problemas relacionados 
com o desenvolvimento econômi-
co, social e cultural do país, espe-

cialmente da região de sua sede e, 
na medida de suas possibilidades, 
prestará colaboração às entidades 
públicas e privadas que o solicita-
rem”, diz o artigo 9º da Lei 2.615.

A antiga FUNM foi transformada 
na atual Unimontes por meio da 
Constituição Mineira promulgada 
em 21 de setembro de 1989. Em 
1994, a Universidade teve o seu 
reconhecimento federal, homo-
logado pela Portaria 1.116, do Mi-
nistério da Educação. Desde então, 
iniciou o seu processo de expansão 
nas regiões Norte e Noroeste do 
Estado e no Vale do Jequitinhonha. 
Atualmente, conta com 11 campi e 
dois núcleos fora da sede.

“De Minas Gerais. Com o cora-
ção batendo no sertão. Gerando 
cultura, ciência e novas tecnologias: 
Unimontes”. Este é lema da univer-
sidade ao completar seis décadas de 
implantação, que serão comemora-
dos em uma sessão solene especial, 
marcada para terça-feira, às 20h, 
no Salão de Eventos da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB). Para a 
solenidade, que será presidida pelo 
reitor Antonio Alvimar Souza foram 
convidadas autoridades, professo-
res, servidores técnico-administra-
tivos e acadêmicos, bem como do-
centes e funcionários aposentados 
da universidade. Está prevista uma 
série de homenagens especiais aos 
benfeitores da Universidade.

A Universidade chega aos seus 
60 anos de existência com franca 
expansão de suas atividades de 
ensino, pesquisa, pós-graduação  e 
extensão. A prestação de serviços 

é incrementada, especialmente, na 
área de saúde, por intermédio do 
Hospital Universitário Clemente de 
Faria (HUCF). Como atendimento 
gratuito, bancado exclusivamente 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS), 
o HUCF também se destacou como 
referência regional no atendimento 
aos pacientes contaminado pelo co-
ronavírus, salvando vidas durante a 
pandemia da Covid-19.

NÚMEROS MOSTRAM AVAN-
ÇOS – Os expressivos avanços da 
Unimontes ao longo de seis déca-
das são evidenciados pelos núme-
ros da instituição. Atualmente, o 
corpo funcional da universidade 
é constituído por 2.940 pessoas, 
sendo 1.067 professores e 1.508 
servidores técnico-administrativos. 
Conta, ainda, com 365 servidores 
terceirizados. Além da estrutura e 
das atividades do campus-sede, a 
Universidade conta com 11 campi 
e dois campi avançados nas regiões 
do Norte, Noroeste e Central  de 
Minas Gerais e no Vale do Jequiti-
nhonha, com 342 municípios em 
sua área de abrangência – cerca de 
40% do território mineiro.

ENSINO – A Universidade soma, 
atualmente, o total de 13.168 alu-
nos matriculados em cursos de 
graduação (9.462), graduação a 
distância (1.636), técnico-profissio-
nalizantes (1.077), pós-graduação 
– Lato sensu (112) e Stricto sensu 
(881). São ministrados 61 cursos de 
graduação e 21 cursos próprios de 
mestrados e doutorados. A institui-
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ção também tem reforçado o ensi-
no a distância, por meio do Centro 
de Educação a Distância (CEAD), 
que ministra oito cursos de gradua-
ção no modelo EaD, abrangendo 27 
municípios.

PESQUISA – A instituição se des-
taca também no incremento da in-

vestigação científica e tecnológica, 
com 197 projetos de pesquisa em 
andamento, 174 linhas de pesquisa 
e 44 grupos de pesquisa constituí-
dos.

EXTENSÃO – Na Extensão, a 
Unimontes soma 149 programas e 
projetos implementados, alcançan-

do um público atendido de cerca 
de 577 mil anualmente. A assistên-
cia estudantil também é destaque, 
com 586 acadêmicos beneficiados, 
atendendo prioritariamente alunos 
de baixa renda e garantindo a per-
manência deles na universidade 
até a conclusão do curso superior. 
(Portal Unimontes
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Pirapora é uma das cidades contempladas 
com projeto de coleta seletiva da Semad

Semana Nacional da Conciliação Trabalhista 
segue até sexta-feira

Terceira parcela do IPVA 2022 vence a partir de hoje (25)
Pagamento pode ser feito diretamente nos agentes arrecadadores informando o 
Renavam do veículo
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Pirapora é a única cidade do 
Norte de Minas contemplada na 
primeira etapa do projeto de im-
plantação ou ampliação de coleta 
seletiva realizado pela Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad). O projeto será executado 
por municípios e consórcios pú-
blicos intermunicipais de Minas 
Gerais e visa estimular e fortalecer 
a coleta seletiva no estado, funda-
mental para a gestão adequada de 
resíduos sólidos urbanos.

“A coleta seletiva é etapa funda-
mental na gestão dos resíduos só-
lidos urbanos. Com essa seleção, 
o Governo de Minas fortalece os 
projetos das cidades contempla-
das, trazendo melhorias na qua-
lidade de vida da população, por 
meio do cumprimento das deter-

minações da Política Nacional de 
Resíduos Sólidos”, enfatiza o sub-
secretário de Gestão Ambiental e 
Saneamento da Semad, Rodrigo 
Franco.

Ao todo, foram realizadas 115 
inscrições, sendo 13 consórcios 
e 102 municípios. Do total de 
inscritos, foram habilitados três 
consórcios e 17 municípios. Os 
consórcios habilitados e os quatro 
primeiros municípios habilitados 
receberão o repasse do recurso 
no valor de até R$ 4,5 milhões, 
por celebração de convênios com 
a Semad para compra dos equipa-
mentos previstos nos projetos apre-
sentados.

A Semad irá realizar o contato 
inicial ainda com os municípios 
selecionados: Itanhandu, Paracatu, 
Luisburgo e os Consórcios Inter-

municipal de Gestão e Desenvolvi-
mento Ambiental Sustentável das 
Vertentes (Cigedas); Intermunici-
pal Multissetorial do Entorno do 
Caparaó (CIS-Caparaó) e Regional 
de Saneamento Básico (Consane). 
Juntos, os três consórcios atuam em 
cerca de 50 municípios.

O prazo para apresentação de 
recurso referente ao resultado vai 
de 24 a 28 de maio de 2022.

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Marília Melo, reforça 
a importância dessas ações nos 
municípios que contribuem para 
um meio ambiente equilibrado e 
também para o desenvolvimento 
socioeconômico do estado, a partir 
do retorno dos materiais recicláveis 
ao ciclo produtivo. ( WILMA GOMES 
- Ascom/ Sisema)

É tempo de conciliar na Justiça 
do Trabalho. Acontece até sexta-feira 
(27), a Semana Nacional da Conci-
liação Trabalhista 2022. As Varas do 
Trabalho em Montes Claros tem inú-
meros processos que estão na pauta 
em busca de um acordo.

A tentativa de conciliação ocorre 

o ano inteiro, mas, durante a Sema-
na Nacional da Conciliação Traba-
lhista, há um esforço conjunto para 
auxiliar as partes na solução de seus 
conflitos e, com isso, ampliar o nú-
mero de audiências de conciliação 
para alcançar o maior número pos-
sível de acordos. O evento também 

tem como finalidade conscientizar 
e mobilizar a sociedade para a ideia 
de que a conciliação consiste em 
uma possibilidade viável e eficiente 
de solução de litígios. Na Justiça do 
Trabalho em Minas Gerais, é possí-
vel buscar acordo em um processo 
pedindo que ele entre na pauta de 

tentativa de conciliação na Vara do 
Trabalho onde ele tramita ou en-
trando em contato com o Núcleo 
Permanente de Métodos Consen-
suais de Solução de Disputas do 
TRT-MG.

UMA SEMANA PARA 

CONCILIAR

Realizada entre 23 e 27 de 
maio, a Semana Nacional da Conci-
liação Trabalhista foi criada em 2015 
pelo CSJT e tem o objetivo de implan-
tar medidas que deem celeridade aos 
processos trabalhistas e aperfeiçoem 

os meios consensuais de solução de 
conflitos. Durante o evento, os 24 
Tribunais Regionais do Trabalho reali-
zam mutirões, com a participação de 
magistrados e servidores de 1º e 2º 
graus ativos e inativos que integram 
as equipes de forma voluntária. 
(Portal TRT-MG)

A terceira parcela do Imposto so-
bre a Propriedade de Veículos Auto-
motores (IPVA) de 2022 vence a partir 
desta quarta-feira (25/5), em Minas 
Gerais, se iniciando pelos finais de 
placa 1 e 2. A escala seguirá até o dia 
31/5, sempre com dois finais de placa 

por dia.
Como nas etapas anteriores, o pa-

gamento do IPVA pode ser feito nos 
agentes arrecadadores autorizados 
(Bradesco, Sicoob, Mercantil do Bra-
sil, Caixa Econômica Federal, casas 
lotéricas, Mais BB, Itaú e Santander), 

informando o número do Renavam 
nos guichês, terminais de autoatendi-
mento ou internet/aplicativos.

BALANÇO - Até o dia 30/4, a Se-
cretaria de Estado de Fazenda (SEF) 
arrecadou R$ 4,2 bilhões com o IPVA, 

o equivalente a 59% do total esperado 
de R$ 7,1 bilhões.

A SEF lembra aos proprietários de 
veículos que não quitaram nenhu-
ma parcela do imposto que o pa-
gamento do tributo vencido pode 
ser efetuado a qualquer momento, 

também informando o Renavam. 
Tanto no caso de emissão de guia 
no site da SEF quanto no pagamen-
to diretamente nos agentes arrecada-
dores ou aplicativos dos bancos, os 
juros e multas incidentes são calcula-
dos automaticamente.

O não pagamento do imposto ou 
a quitação fora do prazo gera multa 
de 0,3% ao dia até 30º dia, multa de 
20% após o 30º dia, além de juros 
calculados pela Taxa Referencial do 
Sistema Especial de Liquidação e de 
Custódia (Selic). (Agência Minas)
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PCMG prende três suspeitos por estupro 
de vulnerável 

Carro de casal capota e 
homem pede por ajuda 
por 4h; mulher ficou 
presa às ferragens 

MGC-122 | Caminhão que 
seguia de Capitão Enéas 
para São Paulo pega fogo

Varzelândia | Corpo de homem é encontrado enterrado 
em cova rasa 
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Polícia Civil de Minas Gerais cumpriu na tar-
de da última segunda-feira (23), em Janaúba, 
na região Norte do estado, três mandados de 
prisão preventiva, expedidos em desfavor de 
três homens, de 22, 30 e 35 anos de idade, por 
estupro de vulnerável. Os suspeitos possuem 
grau de parentesco com a vítima, de 13 anos de 
idade.

A Delegacia Especializada de Atendimento à 
Mulher instaurou inquérito policial para investi-
gar a prática de abusos sexuais sofridos por uma 
adolescente que precisou morar com parentes, 
após perder a mãe dela, vítima de possível fe-
minicídio.

No decorrer da investigação os policiais civis 
descobriram que ao ficar órfã de mãe, a vítima 
foi residir com uma tia. Nesse período, ela teria 
sofrido abusos sexuais praticados pelo marido 
da tia e por outro tio também. Para violentar a 
vítima os investigados ofereceram bebidas alco-
ólicas para ela e, aproveitando o estado vulnerá-
vel da adolescente, ambos praticaram atos sexuais 
com a vítima, quando ela estava alcoolizada. 

De acordo com a delegada responsável pela 
investigação, Wendy Martins Moreira, após esse 
fato houve a intervenção dos órgãos assistenciais a 
adolescente foi morar com uma avó e depois com 
o pai dela.

Durante a nova estadia, a vítima sofreu outros 
abusos. “A adolescente foi violentada, dessa vez 
pelo próprio pai. Ele tentou de forma forçada pra-
ticar atos libidinosos com a vítima, mas foi contido 
por outra filha”, pontuou Wendy.

Após reunir provas dos abusos praticados pelos 
três suspeitos a delegada representou pela decre-
tação da prisão preventiva deles junto ao Poder 
Judiciário.

Os três investigados encontram-se no Sistema 
Prisional à disposição da Justiça.

A delegada esclarece que a intervenção realiza-
da pela polícia civil foi pontual e importante para 
coibir novas violações de direitos de crianças e 
adolescentes vítimas de abusos sexuais, e ainda, 
garantir a proteção integral prevista em lei para a 
adolescente. 

As investigações continuam e, tão logo sejam 
concluídas, o inquérito policial será remetido ao 
Poder Judiciário.

Coordenação: Jurandir Rodrigues César Filho 
(Chefe de Departamento) e Ricardo Amaral (Dele-
gado Regional); delegada: Wendy Martins Moreira; 
escrivãs: Solange Rodrigues e Jacsirlene Soares; in-
vestigadores: Gabriela Fernandes, Neri de Freitas, 
Giovanni D’Angelis, Amarildo Viana, Luiz Márcio, 
Hélio Cardoso, Farley Alves, Luciano Vasconcelos, 
Joelma Barbosa, Allan Alberto, Nélio Gomes.

Um homem pediu socorro 
por quatro horas, das 3h30 até 
7h30, até conseguir que alguém 
o ajudasse. Ele estava com o car-
ro dentro de uma mata e a pas-
sageira presa às ferragens. Ele e 
a mulher ficaram feridos em um 
capotamento na MGC-122, em 
Capitão Enéas, nesta segunda-fei-
ra (23). Os dois seguiam de SP 

para a BA.
Segundo o Samu, o condutor 

teve dificuldade em conseguir 
ajuda porque os motoristas que 
passavam pela via não conse-
guiam visualizar o carro dele. Ele 
foi auxiliado por moradores que o 
viram perambulando pelo local do 
acidente. Equipes do Samu, do Su-
porte Aéreo Avançado de Vida e o 

Corpo de Bombeiros foram aciona-
dos para fazer o atendimento.

De acordo com o Samu, o ho-
mem, de 43 anos, foi levado para o 
hospital de Francisco Sá com fratu-
ra na clavícula. Já a mulher, de 40, 
apresentava trauma de abdômen e 
escoriações, ela foi encaminhada 
para a Santa Casa de Montes Cla-
ros.

Nessa segunda-feira (23), os 
bombeiros combateram um incên-
dio em um caminhão na MGC-122, 
em Capitão Enéas. De acordo com 
os militares, o veículo estava carre-
gado com 16,7 toneladas de micros-
sílica (subproduto da indústria de 

ferro-liga) e pegou fogo na altura 
do KM-259. O motorista, que seguia 
de Capitão Enéas para Barueri (SP), 
contou que estacionou no acosta-
mento ao sentir cheiro de fumaça.

O caminhão foi consumido 
pelas chamas e segundo os bom-

beiros, o fogo também destruiu 
cerca de 30 hectares de vegetação 
às margens da rodovia. Os milita-
res usaram três mil litros de água e 
trabalharam por quatro horas para 
conter o incêndio no veículo e na 
vegetação.

Na noite desta segunda-feira 
(23), o corpo de um homem, de 43 
anos, foi encontrado enterrado em 
uma cova rasa na zona rural de Var-
zelândia, no Norte de Minas. Segun-

do a Polícia Militar, familiares conta-
ram que a vítima estava desaparecida 
desde a tarde do último sábado (21). 
A motocicleta que ele usava foi en-
contrada em uma estrada que liga os 

municípios de Varzelândia a Verde-
lândia, nesta segunda.

Após constatar que o veículo 
pertencia à vítima, os familiares e os 
militares iniciaram as buscas nas pro-

ximidades onde a moto estava.
Em seguida, o corpo foi encon-

trado enterrado em um matagal a 10 
metros da estrada. De acordo com 
a PM, a perícia foi acionada e cons-

tatou que a vítima estava apenas de 
cueca e tinha um trauma contuso na 
cabeça e possivelmente uma marca 
de tiro na testa. O corpo foi levado 
para o Instituto Médico Legal de Ja-

nuária e o caso será investigado pela 
Polícia Civil. Até a publicação desta 
reportagem, ninguém havia sido 
preso e a ocorrência estava em an-
damento.
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JJ EM DOSE DUPLA GENTE QUE BRILHA

HISTÓRIA DE SUCESSO

VENDA DO AUTOMÓVEL CLUBE

A ESTRELA DO DIA

CENTRO CULTURAL PEDE SOCORRO!

Fundado em 1979, na histórica administração de Antônio 

Lafetá Rebelo, o Centro de Extensão Cultural Dr. Hermes de 

Paula, pede socorro. Semana passada a mais tradicional e an-

tiga casa de cultura da Terrinha de JJ, completou 43 anos de 

existência. Por lá, além dos grandes artistas norte-mineiros, 

já se apresentaram inúmeros talentos da música e do teatro 

brasileiro. Indiscutivelmente, a administração do atual prefei-

to Humberto Souto, cuidou muito bem da infraestrutura da 

capital do Norte de Minas. O que fez com que a atual admi-

nistração fosse eleita com uma votação histórica. Mas, agora 

precisa, urgentemente, cuidar neste segundo mandato da Cul-

tura. Recentemente, em nosso programa João Jorge em Revis-

ta, o deputado estadual Carlos Pimenta, durante entrevista a 

TV Gazeta Norte-Mineira, corajosamente, abriu o jogo sobre 

a situação em que se encontra o espaço. O deputado que visi-

tou o Centro Cultural há dois meses, disse ser prioridade em 

sua caminhada, buscar recursos para que o espaço passe por 

uma completa restauração e que não medirá esforços para 

que toda a  reforma necessária, seja feita urgentemente nes-

te segundo mandato da atual administração. No último final 

de semana, o renomado advogado e artista Ajax Domiciniano 

Batista, postou numa rede social, a deprimente situação em 

que se encontra a casa de cultura, mais especificamente o au-

ditório Cândido Canela. Segundo ele, após o término do espe-

táculo em cartaz, quando o público reverenciava o artista, al-

guns camundongos passeavam no local assustando o público. 

O prédio é realmente antigo, mas o espaço antes de passar por 

uma completa reforma, pois necessita urgentemente de uma 

dedetização. Na mesma postagem inclusive, inúmeros admi-

radores do prefeito Humberto Souto criticaram a administra-

ção do espaço. Sem desmerecer aqui o trabalho de ninguém, 

até mesmo porque sabemos das limitações do poder público 

e seus gestores, mas realmente antes de qualquer reforma, 

que será bem-vinda e aplaudida por todos, a casa de cultura 

precisa das mínimas condições de higiene para continuar 

funcionando. A guerreira classe artística agradece, desde já 

o sensível secretário da pasta, o grande artista plástico João 

Rodrigues, que certamente deverá tomar providências.

Em nossa badaladíssima festa Vips de Minas, aqui estamos 

com o jornalista Gustavo César de Oliveira de BH, Silvana Ma-

meluque, Rita Maluf e o sempre experiente articulador políti-

co Hamilton Trindade.

No nosso quadro ‘História de Sucesso’, na TV Gazeta Nor-

te-Mineira, a vitoriosa e guerreira empresária Nete Freitas, 

brilhando na produção de beleza.

Aqui estamos com a sempre querida e elegante Fátima Bri-

to, residindo há vários anos na Europa. Ela deverá visitar os 

inúmeros amigos no Brasil, especialmente aqui em Montes 

Claros, ainda este ano.

BOLSONARO EM BH E MOC

A corrida entre os pré-candidatos ao Palácio do Planalto 

pega fogo. O atual presidente da República, Jair Bolsonaro 

vai ferver a capital mineira nesta quinta-feira, de olho no 

segundo maior colégio eleitoral do país. E em julho, segun-

do informações, estará em Montes Claros durante a Expo-

montes 2022.

CAIXA GORDO DOS GOVERNADORES

Segundo a economista Vilma Pinto, os governadores es-

taduais nunca tiveram tanto dinheiro em caixa para gas-

tar. Os cofres estaduais engordaram bastante. Os governa-

dores estão com R$ 320 milhões para gastarem. É mole, ou 

vocês querem mais?

DESISTÊNCIA DE CANDIDATURA?

Anotem aí. Um dos pré-candidatos a deputado no Nor-

te de Minas abrirá mão de sua candidatura nos próximos 

dias. Sem o apoio que esperava e temendo não suportar 

o arrocho financeiro da campanha, as suas pretensões de 

irem às urnas já estão indo pras ‘cucuias’. Inclusive já can-

celou reuniões e deverá negociar sua candidatura. Quem 

viver, verá!...

TV GAZETA EM ALTA

A audiência da TV Gazeta Norte-Mineira em alta, cres-

ce cada vez mais, conquistando o mercado regional de-

vido aos altos índices de audiência e ganhando inclusive 

da Globo em vários horários. Grandes marcas e empresas 

de olho neste crescimento, antenados com o ibope estão 

anunciando no canal 2.1. E o nosso diretor executivo, Pau-

lo Faustino e o consagrado diretor de programação, Fili-

pe Gusmão não param de anunciar novos projetos para a 

emissora. O comentário é geral em todas as rodas, desde 

a saudosa TV Montes Claros, o Norte de Minas não tinha 

uma emissora que caísse tanto no gosto popular com uma 

grade de programação nacional e local, que vem dando o 

que falar.

HOMENAGEM AO GRANDE DESPORTISTA

O queridíssimo e consagrado odontólogo mineiro Dr. 

Luiz Manna Neto recebendo inúmeras homenagens pelos 

20 anos gloriosos da Flamoc, em Montes Claros. Na coluna 

de sexta-feira vocês conferem nossa cobertura. Aplausos! 

Ele merece.

CÂMARA DOS TÍTULOS

Afinal, qual o papel do legislativo? É a pergunta que 

não quer calar. No Café Galo, nos grupos de Whatsapp e 

nas principais rodas do fuxico. A Câmara Municipal de 

Montes Claros em grande parte de seus legisladores está 

pecando nesta questão. A pauta comunitária precisa en-

trar urgentemente na ordem do dia, principalmente pela 

demanda altíssima de problemas enfrentados na maior ci-

dade do Norte do Estado. O legislativo não pode ser palco 

apenas de entregas de títulos e honrarias. De leve...

TROFÉU LAZINHO PIMENTA

Aguardem muitas novidades para a super noite de gala 

do cobiçado Troféu Lazinho Pimenta, que vem aí com for-

ça total. O grande designer e nosso diretor de TV, Filipe 

Gusmão, produzindo um troféu que certamente vai dar 

muito o que falar.

PROGRAMA DE TV

Com babados quentíssimos da sociedade norte-mineira 

e também das celebridades da televisão brasileira, o Pro-

grama João Jorge em Revista, vem fazendo um senhor su-

cesso na Rede Gazeta de Comunicação. O programa que foi 

ao ar ontem, inclusive com uma entrevista com o consa-

grado ator global Glicério do Rosário, que fez recentemen-

te Pantanal em sua primeira fase e também participou das 

novelas Joia Rara e Cordel Encantado, já está no Youtube 

do programa. Sábado às 13h30 na TV Gazeta, teremos repe-

teco desta grande atração.

REVISTA TEMPO

Patrícia Silva a todo vapor e sempre guerreira anun-

ciando para o próximo final de semana mais uma edição 

da Revista Tempo, inclusive trazendo uma entrevista com 

o grande senador Carlos Viana, confirmando sua candida-

tura ao governo de Minas e, descartando todos os boatos 

de desistência.

A mais tradicional casa de cultura de Montes Claros, o Cen-

tro Cultural pede socorro

Palco dos maiores acontecimentos sociais no interior mi-

neiro nos últimos 50 anos, o Automóvel Clube de Montes Cla-

ros, agoniza desde o início da pandemia entregue as moscas e 

vandalismo, segundo informações não confirmadas mas com 

rumores persistentes estaria em negociações com o poderoso 

grupo do Supermercados BH. Em tempo: vamos abordar esta 

questão com mais profundidade nos nossos programas, aqui 

na TV Gazeta Norte-Mineira.

A Estrela desta quarta-feira na galeria social do grande cir-

cuito é Naide Abreu, que sempre brilhou em nossa sociedade, 

com charme, elegância e categoria.

AS QUENTES DE JJ
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Isadora se irrita com Rafael. Olívia pede para voltar para a tecelagem. Isadora briga 
com Arminda por ter contado sobre seu paradeiro a Rafael. Joaquim se preocupa ao 
saber onde a ex-noiva está hospedada. Mariana beija Tavito. Giovana repreende Emí-
lia. Heloísa tenta conversar com Isadora. Leônidas se preocupa com Matias. Joaquim 
não consegue enfrentar Nelsinho. Davi se oferece para ir à cidade no lugar de Loren-
zo, para pegar os fogos da festa na vila. Mariana chantageia Arminda para participar 

da festa de Reveillón no Cassino. Davi vê Nelsinho com um traficante e teme por Isadora.

Guilherme e Neném chegam à padaria, mas não conseguem abrir a grade. Flávia 
perdoa Paula, que tenta fazer o parto da neta. Roni se diverte com Tina e Tigrão, mas 
fica apreensivo ao perceber uma movimentação estranha. Guilherme orienta Paula 
para ajudar Flávia. Tina se preocupa ao ver Roni cercado por motoqueiros. Nasce a 
filha de Guilherme e Flávia. Tucão ameaça Roni. Neném leva Paula até sua casa e se 
espanta ao vê-la com o vestido especial de Rose. Marcelo e Joana conhecem Pedro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 44

Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

Tibério fica sabendo que Levi procurou Muda. Tenório não gosta de saber que 
Maria Bruaca saiu para cavalgar com Alcides. José Leôncio fica feliz com a chegada de 
Jove e Irma. José Lucas diz a Túlio que será peão. Jove volta para a tapera de Juma. 
Tenório não acredita que possa perder Maria Bruaca. Gustavo resolve dar um tempo 
do consultório e convida Nayara para viajar com ele sem destino. Mariana se sente 
sozinha. José Leôncio fica preocupado com a decisão de Jove de caçar marruás. 

Chega o grande dia do Concurso de Talentos no internato. Os pais de todas 
as alunas estão presentes para acompanharem as apresentações. Adolfo diz para 
Gustavo que foi até Doce Horizonte para que Dulce Maria não fique com nenhum 
dinheiro que seria dele. Gustavo diz para Adolfo dizer o que quer que Dulce Maria 
faça com o dinheiro que na ocasião correta ela fará. Adolfo explica que quer que o 
dinheiro seja todo doado para instituições de caridade. Estefânia pega Cassandra 

mexendo em sua bolsa sem permissão.

Filho de Ivete Sangalo se pronuncia após 
venda de videogame viralizar na web

Arthur Aguiar rebate críticas por 
performance como cantor no ‘Encontro’: 
‘Focar mais’

Arthur Aguiar falou sobre as re-
centes críticas que recebeu após se 
apresentar no ‘Encontro’. Na web, o 
cantor está sendo ironizado por ter 
desafinado ao cantar ao vivo.

Arthur Aguiar está colhendo al-
guns frutos após sua vitória no “BBB 
22”. Dedicando as energias em sua 
carreira profissional, o cantor já se 
apresentou em alguns programas da 
Globo. Em um deles, no “Encontro”, a 
maneira que Arthur cantou foi bastan-
te criticada na web.

No Stories, do Instagram, Arthur 
explicou que, apesar das críticas, está 
focado em seu projeto profissional. 
Atualmente, o cantor vem trabalhan-
do na gravação de um EP e tem a vida 
financeira controlada pela mulher, 
Maíra Cardi.

“A expectativa está lá em cima. A 
gente está muito empolgado, muito 
feliz, acreditando muito. E é aquilo, 
né? Se esse desejo está dentro do nos-
so coração, a gente tem que seguir, 
porque Deus não coloca nada no nos-
so coração que a gente não seja capaz 
de fazer. A gente tem que esquecer um 
pouco do que as pessoas estão dizen-
do e focar mais no que está dentro da 
gente. E é isso que estou fazendo. Es-

Marcelo, filho de Ivete Sangalo, 
tomou uma atitude para comprar 
uma prancha nova. Após o compor-
tamento do menino viralizar, ele foi 
às redes sociais se explicar.

O filho mais velho de Ivete San-
galo, Marcelo Cady, decidiu colocar 
seu videogame à venda para com-
prar uma prancha nova. A atitude do 
menino de 12 anos rendeu elogios à 
cantora, que está prestes a comple-
tar 50 anos. Após os prints do anun-
cio da venda viralizarem, Marcelo 
usou as redes sociais para explicar o 
que aconteceu.

No print que viralizou, Marcelo 
anuncia o videogame nos Stories, do 

Instagram. “Vendo PS4 e 2 contro-
les! Chama no direct. Compartilha, 
por favor, para aí comprar minha 
prancha nova”, publicou o menino.

A atitude de Marcelo fez a web 
elogiar a apresentadora do “The 
Masked Singer” que, apesar de ter 
dinheiro, fez com que o menino, 
que costuma surfar com a mãe, des-
se um jeito de conseguir a própria 
prancha.

“Ele mostrando que sabe dar va-
lor ao dinheiro, quer os bens dele 
por seus meios, educação da diva 
master”, comentou Anamara em 
uma publicação de um perfil de no-

tícias de celebridades no Instagram. 
“Aprendendo a ser independente e a 
se virar sozinho”, pontuou um outro 
usuário.

FILHO DE IVETE SANGALO EX-
PLICA VENDA DE VIDEO GAME NO 
INSTAGRAM

Depois do conteúdo viralizar nas 
redes sociais, Marcelo explicou a 
venda. “Gente, isso foi há dois anos. 
Eu já vendi há um tempão. Não es-
tou vendendo mais”, escreveu o me-
nino no Instagram.

Marcelo é filho de Ivete Sangalo 
com Daniel Cady. Os dois ainda são 
pais das gêmeas Helena e Marina, de 
4 anos.

tou muito feliz”, disse.

PAULO ANDRÉ NÃO QUIS MAN-
TER AMIZADE COM ARTHUR AGUIAR

Arthur Aguiar levou para casa o 
prêmio máximo de R$ 1,5 milhão do 
“BBB 22”, mas acabou não conseguin-
do manter as amizades que fez ao lon-
go do reality show. Segundo o marido 
de Maira Cardi, ele chegou a procurar 
Paulo André um tempo depois do fim 
do programa, mas não foi tão bem 
recebido pelo segundo colocado no 
jogo.

“Vi que ele assinou um contra-
to muito legal com uma agência de 
modelo e mandei uma mensagem 

parabenizando, dizendo que tudo o 
que eu falei na casa era verdade, que 
realmente gosto muito dele, que é um 
cara legal, que gostaria de manter ami-
zade, que me identifiquei e que ele me 
ajudou muito dentro do jogo”, relatou 
Arthur durante participação no pro-
grama “Altas Horas”.

Por fim, o pai de Sophia avisou: 
“Continuo aqui, aberto, se eles quise-
rem conversar, manter uma amizade, 
porque são pessoas que eu gosto. 
Desejo tudo de melhor para eles, mas 
não posso obrigar ninguém a querer 
ser meu amigo e a falar comigo. Tudo 
o que eu entreguei no programa para 
eles foi de coração. Espero que algum 
dia a gente possa se encontrar”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVENTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVENTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Atlântica Agropecuária Ltda, por determinação da Superintendência Regional de 
Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que obteve, por 
meio do Processo Administrativo nº 21325/2008/001/2015, Licença de Operação 
Corretiva LOC Nº 28/2017, para as atividades de Silvicultura; Beneficiamento 
primário de produtos agrícolas: limpeza, lavagem, secagem, descascamento e 
classificação; Cultivos agroflorestais com espécies florestais exóticas; 
Cafeicultura, Culturas perenes (pasto); Criação de bovinos e Postos 
revendedores, postos ou pontos de abastecimentos, instalações de sistemas 
retalhistas, postos flutuantes de combustíveis e postos revendedores de 
combustíveis de aviação no empreendimento Fazenda Viveiros, município de 
Pirapora – MG, com validade de 10 (dez) anos, com vencimento em 30/11/2027. 

 
 João Henrique Pereira, por determinação da Superintendência Regional de 
Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que obteve, por 
meio do Processo Administrativo nº 02567/2004/003/2013, Licença de Operação 
Corretiva LOC Nº 052/2019, para as atividades de Criação de bovinos de corte; 
Cafeicultura; Culturas perenes (pimenta do reino e feno); Beneficiamento 
primário de produtos agrícolas: limpeza, lavagem, secagem, descascamento e 
classificação de café e pimenta do reino e Ponto de abastecimento de 
combustível no empreendimento Fazenda Santo Antônio do Ouro Verde e Santo 
Antônio das Granjas Reunidas, município de Bocaiúva – MG, com validade de 
10 (dez) anos, com vencimento em 30/07/2029. 

Comentarista cruzeirense critica cânticos 
homofóbicos da torcida no estádio

Alonso é convocado pelo Paraguai e será mais 
um desfalque no Atlético

Del Valle x América: as prováveis escalações para 
o jogo pela Libertadores

Após início ruim na Série D, 
Caldense anuncia troca no 
comando técnico
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Comentarista celeste no Alte-
rosa Esporte de terça-feira (24), 
Hugão foi contra os cânticos ho-
mofóbicos da torcida do Cruzeiro 
nos estádios. Para o representante 
da Raposa no programa, a extinção 
de referências preconceituosas por 
parte dos adeptos é “uma evolução 
enquanto sociedade”.

“Eu não uso esses termos e não 
concordo que tenha que se conti-
nuar cantando isso nos estádios. 
Não concordo mesmo. Isso vai 
para todas as torcidas. Não estou 
falando exclusivamente para a do 
Cruzeiro. Vai além da sua opinião, 
que acha que se deve cantar por-
que são cantos dos anos 1990, que 
é de uma época que se poderia fa-
zer isso. O tempo muda, né, meu 
amigo. Como o tempo muda, a 
gente também tem que mudar de 
acordo com o tempo. Isso é uma 
evolução enquanto sociedade”, 
disse Hugão.

A Procuradoria do Superior 
Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD) denunciou Cruzeiro e Grê-
mio, nessa segunda-feira (23), por 
cânticos homofóbicos de seus tor-
cedores. Os episódios foram regis-
trados no duelo entre mineiros e 
gaúchos pela 6ª rodada da Série B, 
no último dia 8, no Independên-

cia, em Belo Horizonte. A Raposa 
venceu a partida por 1 a 0.

“Eu acho que a CBF (Confede-
ração Brasileira de Futebol) e o Sis-
tema Tribunal de Justiça Esportiva 
poderiam dar um tempo para os 
clubes passarem uma informação 
didática para seus torcedores. Reú-
ne as torcidas organizadas, que são 
a grande voz da arquibancada, e 
fala: ‘Não pode mais’. (...) O clube 
vai receber sanções se continuar. 
Tem que mudar esse pensamento. 
Não depende da minha opinião, 
não depende da opinião de nin-
guém”, concluiu Hugão.

  
De acordo com a assessoria de 

imprensa do STJD, o processo en-
trou na pauta da Primeira Comis-
são Disciplinar, agendada para se-
gunda-feira (30), a partir das 13h. 
Na mesma data, o Cruzeiro ainda 
será julgado pelo arremesso de 
dois copos dentro de campo. 

“Reprovando todos os atos, a 
Procuradoria denunciou o Cruzei-
ro por não prevenir e reprimir o 
arremesso de objetos no campo, 
infração descrita no artigo 213, 
inciso III do Código Brasileiro de 
Justiça Desportiva (CBJD)”, diz o 
texto publicado no site do STJD.

“Pelos cânticos discriminatórios 

o clube mineiro foi enquadrado no 
artigo 243-G, parágrafos 1º e 2º, 
do CBJD. Já o Grêmio responderá 
ao artigo 243-G, parágrafo 2º do 
CBJD”, complementa.

Veja o que prevê cada artigo:
 
Art. 213. Deixar de tomar pro-

vidências capazes de prevenir e 
reprimir:

III - lançamento de objetos 
no campo ou local da disputa do 
evento desportivo.

 
PENA: multa, de R$ 100 a R$ 

100 mil.
 
Art. 243-G. Praticar ato discrimi-

natório, desdenhoso ou ultrajante, 
relacionado a preconceito em ra-
zão de origem étnica, raça, sexo, 
cor, idade, condição de pessoa 
idosa ou portadora de deficiência:

PENA: suspensão de cinco a 
dez partidas, se praticada por atle-
ta, mesmo se suplente, treinador, 
médico ou membro da comissão 
técnica, e suspensão pelo prazo de 
cento e vinte a trezentos e sessenta 
dias, se praticada por qualquer ou-
tra pessoa natural submetida a este 
Código, além de multa, de R$ 100 
a R$ 100 mil.

O zagueiro Junior Alonso, do 
Atlético, foi convocado para a Se-
leção do Paraguai mais uma vez. 
O defensor deve ser desfalque em 
três compromissos do Galo pela 
Série A do Campeonato Brasilei-
ro.

O Paraguai não se classificou 
para a Copa do Mundo de 2022, 
mas fará dois amistosos no mês 
de junho. O primeiro deles ocor-
rerá no dia 2 (uma quinta-feira), 
contra o Japão. Depois, a “Albir-
roja” jogará no dia 10 (uma sex-
ta-feira), contra a Coreia do Sul.

Alonso perderá, certamente, 

os confrontos contra Palmeiras 
(5 de junho) e Fluminense (8 de 
junho). O zagueiro também deve 
ser baixa para o duelo contra o 
Santos, em 11 de junho (um sá-
bado). O embate ocorrerá aproxi-
madamente 24 horas após o jogo 
entre Paraguai e Coreia do Sul.

O Atlético também perderá o 
lateral-esquerdo Guilherme Arana 
e o zagueiro Diego Godín na pró-
xima Data Fifa. O lateral brasileiro, 
inclusive, será desfalque do Galo já 
na próxima rodada do Campeonato 
Brasileiro, contra o Avaí, porque se 
apresenta para os treinos com Tite 

na sexta-feira (27).
Arana, no entanto, se reapresen-

ta ao Galo antes dos zagueiros. O 
Brasil teria um terceiro amistoso, 
contra a Argentina, mas a partida 
foi cancelada. O lateral-esquerdo 
voltará a tempo de enfrentar o San-
tos pelo Brasileirão.

Enquanto Arana briga por uma 
vaga na Copa do Mundo, o zagueiro 
Diego Godín já tem vaga garantida 
no Uruguai. Apesar disso, o expe-
riente defensor não se firmou como 
titular no Atlético e tem encontrado 
dificuldades para entrar no ritmo 
ideal. (Superesportes)

O América visitará o Indepen-
diente del Valle nesta quarta-feira 
(25), às 21h, ainda com uma ex-
tensa lista de desfalques. Os times 
se enfrentarão no Estádio Banco 
Guayaquil, na Região Metropolita-
na de Quito, no Equador, pela sex-
ta e última rodada do Grupo D da 
Copa Libertadores. Veja, a seguir, 
as prováveis escalações.

O Coelho é o quarto coloca-
do do grupo, com apenas dois 
pontos e -4 de saldo de gols. Já 
os equatorianos estão na tercei-
ra posição, com cinco pontos, 
e -1 de saldo. O América precisa 
vencer por dois gols de diferença 
para terminar em terceiro lugar, e, 
consequentemente, se classificar à 
Copa Sul-Americana.

DEL VALLE - Para enfrentar o 
Coelho, o Independiente del Valle 
poupou quatro titulares na derro-
ta por 1 a 0 para o Mushuc Runa, 

no domingo, no Estádio Banco 
Guayaquil, pela 14ª rodada do 
Campeonato Equatoriano. 

O zagueiro Sevogia, o lateral-
-direito William Vargas, o late-
ral-esquerdo Cháves e o volante 
Pellerano ficaram de fora da par-
tida por opção. Os atletas devem 
retornar no duelo com o América.

Por outro lado, o técnico por-
tuguês Renato Paiva segue com 
dois desfalques importantes no 
meio-campo. Lorenzo Faravelli, 
com um entorse de grau 3 no tor-
nozelo, ficará de dois a três meses 
em recuperação. 

Por sua vez, Nicolás Previtali 
sofreu uma ruptura parcial do li-
gamento cruzado anterior do joe-
lho e ficará de sete a oito meses 
afastado.

Desta forma, a escalação do 
Del Valle deverá ter: Ramírez; Or-
doñez, Schunke e Segovia; Vargas, 
Pellerano, Arce e Chávez; Sornoza, 

Gaibor e Bauman.

AMÉRICA - O técnico Vagner 
Mancini tem oito desfalques con-
firmados para o confronto. O vo-
lante Juninho e o meia Matheu-
sinho seguem no departamento 
médico. Ambos sofreram lesões 
musculares, sendo o primeiro na 
coxa direita, e o segundo na coxa 
esquerda.

No ataque, Wellington Paulista 
e Everaldo se recuperam de lesões 
musculares na coxa esquerda, en-
quanto Paulinho Boia teve um es-
tiramento na mesma região. 

O América irá divulgar os rela-
cionados apenas nesta quarta-fei-
ra, no entanto, o Superesportes 
apurou que três atletas não viaja-
ram com a delegação para o Equa-
dor.

O meia colombiano Índio Ramí-
rez, que deixou o campo no empate 
em 1 a 1 com o Botafogo chorando, 

sofreu uma lesão no joelho direito e 
será desfalque. O clube não especi-
ficou as lesões de Conti e Pedrinho, 
mas eles também estão fora. 

Já o lateral-esquerdo João Paulo 
é dúvida para o confronto, mas deve 
ficar no banco de reservas mesmo 
que tenha condições físicas. Os três 
não disputaram a última partida.

Por outro lado, Mancini terá o 
retorno do zagueiro Iago Maidana, 
que estava suspenso no empate 
com o Botafogo, pelo Campeona-
to Brasileiro. Alê se recuperou de 
uma lesão recentemente e pode ga-
nhar uma vaga no meio-campo, no 
lugar de Gustavinho ou Henrique 
Almeida. 

Com isso, a provável escalação 
do América tem: Jailson; Patric, 
Iago Maidana, Éder e Marlon; Lu-
cas Kal, Rodriguinho e Gustavinho 
(Alê); Felipe Azevedo, Aloísio e 
Henrique Almeida. (Superesportes)

A Caldense anunciou nesta 
terça-feira (24) a demissão do 
treinador Júnior Martins e do 
auxiliar Gustavo Oliveira. Em 
nota, o clube divulgou que a 
equipe será comandada agora 
pelo técnico Fahel Júnior, de 58 
anos. Ele será auxiliado por Rú-
bio Alencar.

O desligamento de Martins 

vem em um momento ruim do 
time verde e branco, que está na 
oitava posição (lanterna) do Gru-
po F da Série D, com dois pontos. 
O profissional deixou a Caldense 
com 11% de aproveitamento - 
duas derrotas e quatro empates 
em seis jogos na competição. 

Seu substituto, Fahel Júnior, 
chegou ao centro de treinamento 

Ninho dos Periquitos nesta ter-
ça. Ele prepara a equipe para o 
duelo contra a Ferroviária, pela 
sétima rodada do Campeonato 
Brasileiro. A partida será reali-
zada no sábado (28), às 16h, no 
Ronaldão, em Poços de Caldas. 

Antes de chegar à Caldense, 
Fahel treinou diversos clubes 
brasileiros, além de ter trabalha-

do durante dez anos no futebol 
japonês (1995 - 2005). Sua última 
equipe foi o Velo Clube, de Rio 
Claro-SP, onde esteve de novem-
bro de 2021 até março deste ano. 
O trabalho de maior destaque de 
sua carreira foi no Santo André. 
Em 2008, ele foi vice-campeão da 
Série B com o Ramalhão. (Supe-
resportes)

 Parágrafo 1º Caso a infração 
prevista neste artigo seja praticada 
simultaneamente por considerável 
número de pessoas vinculadas a 
uma mesma entidade de prática 
desportiva, esta também será pu-
nida com a perda do número de 
pontos atribuídos a uma vitória 
no regulamento da competição, 
independentemente do resultado 
da partida, prova ou equivalente, 

e, na reincidência, com a perda 
do dobro do número de pontos 
atribuídos a uma vitória no regu-
lamento da competição, indepen-
dentemente do resultado da par-
tida, prova ou equivalente; caso 
não haja atribuição de pontos pelo 
regulamento da competição, a en-
tidade de prática desportiva será 
excluída da competição, torneio 
ou equivalente.

 Parágrafo 2º A pena de multa 
prevista neste artigo poderá ser 
aplicada à entidade de prática 
desportiva cuja torcida praticar 
os atos discriminatórios nele ti-
pificados, e os torcedores iden-
tificados ficarão proibidos de 
ingressar na respectiva praça 
esportiva pelo prazo mínimo de 
setecentos e vinte dias. (Superes-
portes)
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GERAÇÕES

Nestas mais de cinco décadas escrevendo diariamente a história de 
Montes Claros, do Norte de Minas, tanto em jornais, revistas e TV, tenho 
acompanhado várias gerações, e fico feliz em ver filhos, ou até mesmo 
netos de amigos da época dourada, hoje  vitoriosos e despontando  com 
sucesso em suas atividades. Tudo isso fruto dos ensinamentos dos pais 
para correrem sempre em frente e realizarem seus sonhos. Hoje fico 
feliz por estar ainda firme, presenciando mudanças na nossa juventude 
e fazendo parte de várias gerações. VIVA A VIDA…

MUITO COMENTADO 

Um suposto documento produzido por institutos militares estaria 
a apresentar ideias para “entregar um Brasil melhor aos nossos filhos 
e netos”. O projeto, apoiado pelo vice-presidente Hamilton Mourão, 
propõe o domínio do bolsonarismo até 2035 e o fim da gratuidade do 
SUS em 2025. Cruz credo.

CORTANDO ÁRVORES

 Tenho notado que estão cortando várias ÁRVORES em pontos da 
cidade, que certamente  estão velhas e poderão cair. O certo seria cuidar 
das POUCAS E VELHAS ÁRVORES que ainda existem na cidade, princi-
palmente  na avenida Cel. Prates e Mestra Fininha. Montes Claros possui 
temperatura altíssima e precisa mesmo ser MAIS ARBORIZADA. É plan-
tar e cuidar, isso seria o certo e não abandonar, como estamos vendo…

ENSINO DOMICILIAR 

Após passar pela Câmara, segue para o Senado PL que regulamen-
ta o ensino domiciliar. Para Raquel Franzim, diretora de Educação do 
Instituto Alana, o texto representa ‘grave ameaça’ e violação ao direito 
de bebês, crianças e adolescentes de frequentarem educação escolar de 
qualidade.

TENDÊNCIA DE HOJE 

Boa parte do eleitorado ainda desconfia das instituições: Congresso, 
STF e demais tribunais, e também a mídia tradicional. Várias pesquisas 
nos mostram que ainda há um desejo forte por líderes que pareçam ter 
pulso firme e falem direto com o povo, e não na língua dos burocratas.
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ONDA DE FRIO: Não é só aí em Moc que o frio anda forte, mas 
também aqui em Paris o frio está insuportável algumas vezes. Em 
plena primavera não estamos vendo a cidade florida ainda, e certa-
mente será no próximo mês.

A ECONOMIA deve ser a chave da disputa. Será muito impor-
tante observar se a inflação dará trégua e se os empregos fechados 
na pandemia continuarão a voltar. Também será importante ver se 
a campanha – na mídia e nos memes – será capaz de trazer outros 
temas para a agenda. É difícil que isso aconteça.

MUITO CARO: Para quem pensa que aqui está havendo liqui-
dações de inverno, estão enganados. Tudo muito caro e é melhor 
mesmo fazer compras p internet aí no Brasil. Estou impressionado 
com o grande número de lojas fechadas no Boulevard Saint Michel e 
na famosa rua Rivoli próximo ao Museu de Lourdes.

APPLE temendo os prejuízos causados pela política chinesa de 
tolerância zero no enfrentamento à Covid-19, a Apple agora quer 
diminuir sua dependência dos componentes fabricados no gigante 
asiático. Índia e Vietnã se destacam como alternativas à China.

E  O NOSSO MAJESTOSO  AUTOMÓVEL CLUBE continua  aca-
bando, sendo que os sócios poderiam pelo menos  alugarem o salão 
de festas,  e com o dinheiro   consertar  o mesmo, até resolverem 
o que fazer,  o que não pode, e nem deve, é   continuar fechado. 
Outra sugestão: Porque  não vende a parte externa? Espero que haja 
mesmo bom senso dos restantes dos sócios (muitos interessados nos 
$$$, e não na preservação deste monumento histórico).

O PRESIDENTE Jair Bolsonaro descartou no último sábado em 
sua conta no Twitter, a edição de medida provisória (MP) para tribu-
tar compras feitas no exterior por meio de plataformas na internet, 
como a Shopee.

APÓS DOIS ANOS, Fórum Econômico Mundial segue em an-
damento em Davos. A pequena cidade incrustada nas montanhas, 
numa estradinha saindo da autopista entre Zurique e a Itália, fica 
abarrotada de gente nestes dias.

VAP & VIP

O DESTAQUE HOJE é a excelente odontóloga, FABIANA 
MARQUES FAGUNDES, que vem brilhando no setor e está 
aí emoldurada pelo seu namorado o empresário, João Ga-
briel Rêgo e este jornalista na Feijoada do Theo. (Fotogênio)

O ANIVERSÁRIO do ex-governador, Newton Cardoso mo-
vimentou o meio político no final de semana. Muitos can-
didatos têm interesse no apoio do MDB ainda no primeiro 
turno, nas eleições em Minas Gerais. Além de estar presen-
te na maioria dos municípios mineiros, o partido tem um 
tempo significativo no horário eleitoral gratuito e recursos 
do Fundo Eleitoral. Uma das presenças observadas foi a 
do secretário do Governo, IGOR ETO, que veio prestigiar a 
“Feijoada do Theo” (foto). O ex-governador Newton Cardo-
so que fez um excelente trabalho em seu Governo para este 
Norte de Minas é uma liderança forte que deverá apoiar o 
presidente Bolsonaro.

NESTA segunda-feira fui mostrar para as amigas, Michelle 
Alencar e Nádia Versiani, a majestosa “Torre Eiffel”. Tinha 
um pouco mais de dois anos que não vinha à Paris. Estou é 
decepcionado com o grande número de lojas que foram fe-
chadas devido à pandemia e os franceses estão com receio 
da guerra cruel. Eita mundo cão.

RECEBENDO OS AMIGOS, Laurindo – Geisa Santana e 
Gerlia Mourão. (Fotogênio).

OS QUERIDOS AMIGOS, Ludmila Muratori – Eduardo 
Coelho, Lucas Avelino – Larissa Viana. (Fotogênio)

ALTAIR CARLOS JR., com a esposa Alba Valéria e o filho,  
Matheus Felipe Niza.

O SUPERINTENDENTE da Santa Casa, Maurício Sergio 
Souza e Silva, todo orgulhoso com a filha Lídia, que com-
pletou 15 anos.

LEANDRO e Raquel Narciso Guedes com as filhas, Lara e 
Bruna no casamento de Isabel Narciso e Rogério Machado 
em São  Gonçalo do Rio Preto.

RISLAYNE Borges Gualter com o filhão, João Lucas.


